
ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA, 
 REALIZADA AOS QUATRODIAS DE MARÇO DE 2008, 

PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SANTA BÁRBARA D’OESTE 
 

Aos quatro dias do mês de março do ano dois mil e oito, às dezenove 
horas e vinte minutos, a Edilidade Barbarense reuniu-se 
ordinariamente em seu prédio próprio, sito na Rodovia SP 306, nº 
1001, sob a Presidência do vereador Raimundo da Silva Sampaio e 1º e 

2ª Secretários os vereadores Gilmar Vieira da Silva e Mercedes Roveri 
Grande. O senhor Presidente solicitou ao 1º Secretário que procedesse 
à leitura dos nomes dos vereadores presentes, os quais eram: Ademir 

José da Silva, Benedito Aparecido Ferreira, Darci Simões Bueno, 
Edison Carlos Bortolucci Júnior, Enoc Martins Coutinho, Inácio Luiz 
Souto, Laerte Antonio da Silva, Nivaldo Antonio Ciufri e Octávio Rocha. 
Havendo quorum, o senhor Presidente proclamou: “Sob a proteção de 

Deus iniciamos os nossos trabalhos”. Passou-se à execução do Hino 
Nacional. Na seqüência, o senhor Presidente passou à 1ª Parte – 
EXPEDIENTE – A ata da 7ª Reunião Ordinária foi devidamente 

assinada pelos senhores vereadores. Nesse momento, o senhor 
Presidente solicitou ao 1º Secretário, vereador Gilmar Vieira da Silva 
que procedesse à leitura do Ementário.  DOCUMENTOS RECEBIDOS 
DO PODER EXECUTIVO: Respostas de Requerimentos: Nº 

213/2008 - Ver. Enoc Martins Coutinho –“Informações quanto à 
confecção de uniformes para os funcionários e profissionais da área de 
saúde dos postos de saúde”; Nº 214/2008 - Ver. Enoc Martins 
Coutinho – “Informações quanto à falta de limpeza de mato, lixo e 

entulho no final da Rua Ildo Meneghetti, esquina com a Rua Petrônio 
Portela, no bairro 31 de Março”; Nº 215/2008 - Ver. Enoc Martins 
Coutinho – Informações referentes à construção de guia nas laterais do 

asfalto por toda a extensão da Rua Honduras”; Nº 216/2008 - Ver. 
Enoc Martins Coutinho –“Informações a respeito da operação tapa-
buraco por toda a extensão do bairro São Joaquim”; Nº 217/2008 - 
Ver. Laerte Antonio da Silva – “Providências quanto a melhorias da 

sinalização em via do Conjunto Habitacional Roberto Romano”; Nº 
218/2008 - Ver. Ademir José da Silva –“Informações sobre a empresa 
RCA, que presta serviços ao Município”; Nº 219/2008 - Ver. Ademir 
José da Silva –“Informações sobre o fornecimento de materiais 

escolares a famílias de baixa renda”; Nº 220/2008 - Ver. Ademir José 
da Silva –“Informações quanto a disponibilização de vagas em creches, 
para mães que trabalham como autônomas do Município”; Nº 
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221/2008 - Ver. Ademir José da Silva –“Providências quanto à 
construção de calçada ao redor da Escola Estadual Profª Maria de 
Lourdes Beoso Franchi, entre as ruas Dante Martignago, José Jorge 
Patrício, Irídio e Cromo, no bairro Mollon IV”; Nº 222/2008 - Ver. 

Ademir José da Silva –“Providências quanto ao recapeamento de toda 
extensão da Rua Croácia, no bairro Jardim Europa”; Nº 223/2008 - 
Ver. Ademir José da Silva –“Providências quanto à construção de 
calçada na Rua Itália, em toda a sua extensão até a Rua Croácia, no 

bairro Jardim Europa”; Nº 224/2008 - Ver. Ademir José da Silva - 
“Providências sobre a limpeza em área entre as Ruas Bueno Brandão e 
Wilson Pereira, no bairro Santa Inês”; Nº 225/2008 - Ver. Raimundo 

“Itaberaba” – “Informações acerca de reforma da Praça Domingos 
Finamore, localizada na Rua Haiti, esquina com a Rua Peru, no bairro 
Jardim Sartori”; Nº 226/2008 - Ver. Raimundo “Itaberaba” –
“Informações acerca da construção de uma rotatória no bairro Jardim 

Pérola”; Nº 227/2008 - Ver. Raimundo “Itaberaba” - “Providências 
acerca da falta de segurança no Conjunto Habitacional Roberto 
Romano”; Nº 228/2008 - Ver. Raimundo “Itaberaba” -“Providências 

quanto à construção de boca-de-lobo na Rua Cláudio Manoel da Costa, 
no bairro Residencial Rochelle II”; Nº 229/2008 - Ver. Raimundo 
“Itaberaba” - “Providências alusivas à colocação de grade de proteção 
em boca-de-lobo e limpeza, localizada na Rua da Laranja, na altura do 

nº 853, no bairro Jardim Pérola”; Nº 230/2008 - Ver. Raimundo 
“Itaberaba” - “Providências referentes à sinalização de solo entre a Rua 
Paraguai e Rua São Domingos, no bairro Jardim Santo Antônio”; Nº 
232/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva – “Providências quanto à 

limpeza e roçagem na Praça Rui Barbosa, localizada no bairro Jardim 
Pérola – Reitera Requerimento nº 129/08”; Nº 233/2008 - Ver. “Juca” 
Bortolucci – “Providências com relação a melhorias em local usado para 

fazer exame e treinamento de condutores na Avenida João Ometto”; Nº 
234/2008 - Ver. “Juca” Bortolucci – “Providências com relação à 
colocação de tampa de concreto em galeria no bairro Nova Conquista”; 
Nº 235/2008 - Ver. “Juca” Bortolucci – “Providências com relação à 

colocação de tampa de concreto em galeria localizada na Rua Lúcia 
Iatarola Crespo, no bairro Nova Conquista”; Nº 236/2008 - Ver. “Juca” 
Bortolucci – “Providências com relação à limpeza e manutenção em 
brinquedos de parque infantil no bairro Nova Conquista”; Nº 237/2008 

- Ver. “Juca” Bortolucci – “Providências com relação à construção de 
calçada e iluminação de viela no bairro Jardim Europa IV”; Nº 
238/2008 - Ver. “Juca” Bortolucci – “Providências com relação ao 
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prolongamento de canalização de água pluvial para emissário no bairro 
Jardim Europa IV”; Nº 239/2008 - Ver. “Juca” Bortolucci – 
“Providências com relação à limpeza e conservação no Centro 
Comunitário do bairro Nova Conquista”; Nº 240/2008 - Ver. Laerte 

Antonio da Silva – “Providências quanto à colocação de placas 
denominativas nas ruas, inclusive com os CEP‟s, no bairro Mollon IV”; 
Nº 241/2008 - Vra. Mercedes Roveri Grande – “Informações acerca de 
abertura e encerramento de empresa em Santa Bárbara d‟Oeste”; Nº 

242/2008 - Vra. Mercedes Roveri Grande – “Informações quanto à 
deterioração da „ Calçada Ecológica‟ na Rua Ametista, no Jardim São 
Fernando”; Nº 243/2008 - Vra. Mercedes Roveri Grande – 

“Providências acerca da colocação de mesas e bancos na Praça „Ângelo 
Benith‟, no bairro Cidade Nova”; Nº 244/2008 - Vra. Mercedes Roveri 
Grande – “Providências acerca de operação tapa-buraco na Rua do 
Carvão, no Jardim Pérola”; Nº 245/2008 - Vra. Mercedes Roveri 

Grande – “Providências acerca de limpeza de bocas-de-lobo na Rua do 
Carvão, no Jardim Pérola”; Nº 246/2008 - Vra. Mercedes Roveri 
Grande – “Providências quanto à limpeza de área pública localizada 

próxima ao „CIMCA II‟, no Jardim Pérola”; Nº 247/2008 - Vra. 
Mercedes Roveri Grande – “Providências quanto à necessidade de 
recapeamento da camada asfáltica da Rua Taubaté, no bairro Jardim 
Esmeralda”; Nº 248/2008 - Vra. Mercedes Roveri Grande – 

“Providências quanto à limpeza e colocação de pedras ou cascalho na 
Estrada da Servidão, que liga a Rua Itália com as Chácaras São 
Sebastião”; Nº 249/2008 - Ver. Enoc Martins Coutinho – “Informações 
a respeito da operação tapa-buracos na Rua Cristóvão Colombo, no 

bairro Jardim Paulista”. Portarias: Nº 31 – Nomeia a Comissão 
Municipal de Concursos, composta pelos seguintes servidores: 
Claudemir Aparecido Marques Francisco, Jorge da Silva e Odirlei 

Franco de Godoy, sob a presidência do primeiro; Nº 32 – Designa a 
cirurgia-dentista Valéria Totti, representante do Município de Santa 
Bárbara d‟Oeste junto à Universidade de Campinas –UNICAMP – 
Campo de Odontologia de Piracicaba, para ações do Programa de 

Prevenção ao Câncer Bucal. Ofícios: Recebido do sr. Prefeito Municipal 
resposta da Moção de Protesto nº 07/2008, de Autoria do vereador 
Raimundo da Silva Sampaio. DOCUMENTOS RECEBIDOS DE 
TERCEIROS: Ofícios: Recebido do Presidente do Sindicato dos 

Trabalhadores Municipais de Santa Bárbara d‟Oeste, sr. Waldeir 
Alfredo da Silva, requerendo cópias de fotografias em formato de 
disquete ou CD do movimento paredista das monitoras de creche 
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ocorrido em maio de 2007; Recebido do ver. Armando Neto, do 
município de Manhumirim/MG, solicitando cópia do Projeto de Lei, de 
autoria do ver. Raimundo da Silva Sampaio, que “Dispõe sobre serviços 
de Moto-Taxi e Moto-Entrega no município de Santa Bárbara d‟Oeste e 

dá outras providências”, de forma que possa adequá-la a realidade de 
sua cidade; Recebido do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, 
cópia da decisão referente à consulta sobre a legalidade de 
procedimento referente à servidora Selma Regina Daniel; Recebido da 

Câmara Municipal de Araraquara, cópia do requerimento nº 57/2008, 
de iniciativa do ver. Carlos Alberto do Nascimento; Recebidos do 
Ministério da Saúde, informando a liberação de recursos financeiros, 

destinados à Prefeitura Municipal de Santa Bárbara d‟Oeste, nos 
seguintes Programas/Pagamento (de FAEC SIA): Terapia e Psicoterapia 
– competência 12/2007 - valor de R$ 1.236,96 (mil duzentos e trinta e 
seis reiais e noventa e seis centavos); Assistência Domiciliar – 

competência 12/2007 – valor de R$ 778,05 (setecentos e setenta e oito 
reais e cinco centavos); Programa de Combate ao Câncer de Colo 
Uterino – competência 12/2007 – valor de R$ 72,00 (setenta e dois 

reais); Recebido do Ministério da Saúde, informando a liberação de 
recursos financeiros, destinados à Prefeitura Municipal de Santa 
Bárbara d‟Oeste, no Programa de Pagamento de Teto Municipal da 
Média e Alta Complexidade Ambulatorial e Hospitalar – competência 

01/2008 – valor de R$ 569.544,22 (quinhentos e sessenta e nove mil 
quinhentos e quarenta e quatro reais e vinte e dois centavos); Recebido 
do Ministério da Saúde, informando a liberação de recursos 
financeiros, destinados à Prefeitura Municipal de Santa Bárbara 

d‟Oeste, no Programa de Pagamento de PAB Fixo – competência 
01/2008 – valor de R$ 235.531,25 (duzentos e trinta e cinco mil 
quinhentos e trinta e um e vinte e cinco centavos); Recebido do 

Ministério da Saúde, informando a liberação de recursos financeiros, 
destinados à Prefeitura Municipal de Santa Bárbara d‟Oeste, no 
Programa de Pagamento do Programa Farmácia Popular do Brasil – 
competência 01/2008 – valor de R$ 10.000,00 (dez mil reais); Recebido 

do Ministério da Saúde, informando a liberação de recursos 
financeiros, destinados à Prefeitura Municipal de Santa Bárbara 
d‟Oeste, no Programa de Pagamento de FAEC AIH – AIDS – 
competência 11/2007 – valor de R$ 40,00 (quarenta reais); Recebido do 

Ministério da Saúde, informando a liberação de recursos financeiros, 
destinados à Prefeitura Municipal de Santa Bárbara d‟Oeste, no 
Programa de Pagamento de FAEC AIH – Assistência Pré-Natal – 
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competência 11/2007 – valor de R$ 1.640,00 (mil seiscentos e 
quarenta reais); Recebido do Ministério da Saúde, informando a 
liberação de recursos financeiros, destinados à Prefeitura Municipal de 
Santa Bárbara d‟Oeste, no Programa de Pagamento de Centro de 

Especialidades Odontológicas – competência 01/2008 – valor de R$ 
6.600,00 (seis mil e seiscentos reais);  Recebido do sr. José Vladeir 
Truzzi, Gerente de Operações da VIBA, solicitando o uso da Tribuna 
Livre no dia 11 de março, para apresentar aos senhores vereadores o 

novo modelo de transporte coletivo urbano de Santa Bárbara d‟Oeste; 
 Recebido da Promotoria de Justiça de Santa Bárbara d‟Oeste 
requisitando laudo técnico referente ao aparelho de PABX adquirido 

pela Edilidade através do convite nº 01/2003; Recebido da Promotoria 
de Justiça de Santa Bárbara d‟Oeste requisitando o edital da licitação 
Convite nº 01/2003 e eventual anexo onde haja a completa 
especificação do aparelho de PABX que se tencionava comprar através 

do referido convite;  Recebido da Promotoria de Justiça de Santa 
Bárbara d‟Oeste requisitando exemplar do impresso emitido pela 
empresa Cart-Impress, indicando se houve algum processo seletivo à 

contratação da referida empresa e quem, no Departamento de 
Compras, ajustou a referida contratação. DOCUMENTOS DESTE 
PODER LEGISLATIVO: Documentos Diversos: Recebido do vereador 
Darci Simões Bueno, encaminhando atestado médico que informa o 

seu afastamento do trabalho por 3 (três) dias, a partir de 26 de 
fevereiro de 2008; Emendas apresentadas: Recebido dos Vereadores 
Benedito Aparecido Ferreira, Enoc Martins Coutinho, Ademir José da 
Silva, Mercedes Roveri Grande e Gilmar Vieira da Silva, protocoladas 

sob os nºs 1410; 1411 e 1412/2008, ao Projeto de Resolução nº 
01/2008; Projeto de Lei nº 13/2008 – Ver. Ademir José da Silva - 
“Dispõe sobre a criação do Fundo Municipal de Defesa do Meio 

Ambiente do Município de Santa Bárbara d‟Oeste – FUMDEMA e dá 
outras providências”. Parecer da Comissão Permanente: Justiça e 
Redação: Parecer Favorável. Projeto de Lei nº 15/2008 – Poder 
Executivo - “Autoriza o DAE – Departamento de Água e Esgoto de 

Santa Bárbara d‟Oeste a prestar serviços de tratamento e destinação de 
resíduos de esgoto doméstico oriundos de bairros do Município de 
Americana localizados na divisa com Santa Bárbara d‟Oeste, conforme 
especifica”. Parecer das Comissões Permanentes: Justiça e Redação; 

Finanças, Orçamento e Economia; Política Urbana e de Meio Ambiente; 
Política Social – Presidente e Relator; Planejamento de Administração 
Pública: Pareceres Favoráveis. Projeto de Lei nº 06/2008 – Ver. 
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Ademir José da Silva – “Dispõe sobre a disciplina de propriedade, posse 
e guarda de cães perigosos, estabelecendo regras de segurança para a 
sua condução responsável no Município de Santa Bárbara d‟Oeste e dá 
outras providências”. Parecer das Comissões Permanentes: Finanças, 

Orçamento e Economia; Política Urbana e de Meio Ambiente: Pareceres 
Contrários. Portaria: Nº 13 – “Designa para exercer as funções de 
Vigia, o sr. Marcelo Ricardo Capetta, nos termos da Lei nº 
3.025/2007”; Nº 14 - “Designa para exercer as funções de Telefonista, 

a srta. Mariane Cristina Gomes, nos termos da Lei nº 3.025/2007”. Nº 
15 - “Designa para exercer as de Assessora de Gabinete de Vereador, a 
srta. Cláudia Simone Cavassani, nos termos da Lei nº 3.025/2007”. 

Projetos de Resolução: Nº 06 – Vereadores Benedito Aparecido 
Ferreira, Enoc Martins Coutinho, Mercedes Roveri Grande, Ademir 
José da Silva, Octávio Rocha e Gilmar Vieira da Silva – “Dá nova 
redação aos artigos 1º; 2º; 6º; 7º; 10º; 13 e 41 da Resolução 02/2008”; 

Nº 07 – Vereadores Benedito Aparecido Ferreira, Enoc Martins 
Coutinho, Mercedes Roveri Grande, Ademir José da Silva, Octávio 
Rocha e Gilmar Vieira da Silva – “Altera o Regimento Interno da 

Câmara Municipal criando os parágrafos 3º e 4º no art. 70 e dá outras 
providências”; Nº 08 – Vereadores Benedito Aparecido Ferreira, Enoc 
Martins Coutinho, Mercedes Roveri Grande, Ademir José da Silva, 
Octávio Rocha e Gilmar Vieira da Silva – “Regulamenta o arquivamento 

e conservação em meio magnético e reprodução de cópias das 
gravações em áudio das sessões ordinárias, extraordinárias, solenes e 
audiências públicas desta Câmara Municipal”. Projeto de Decreto-
Legislativo: Nº 01 – Ver. Edison Carlos Bortolucci Júnior – “Dispõe 

sobre a denominação da Sala de Apoio no edifício próprio desta Câmara 
Municipal e dá outras providências”. Requerimentos à Presidência: 
Recebido do Ver. Ditinho Ferreira requerendo a contratação da srta. 

Claudia Simone Cavassani, para exercer as funções de Assessora de 
Gabinete de Vereador; Recebido do Ver. Gilmar Vieira da Silva 
informando de denúncia de acidente sofrido por Larissa dos Santos 
Abreu e o comparecimento da sra. Deize dos Santos e do sr.  Benedito 

Francisco dos Santos para comparecerem a esta Casa e serem ouvidos 
pela Comissão Permanente de Educação, Cultura, Esporte e Turismo 
no dia 03 de março; Recebido dos vereadores Mercedes Roveri Grande, 
Enoc Martins Coutinho, Octávio Rocha, Ademir José da Silva e Gilmar 

Vieira da Silva, solicitando a relação de funcionários que, a partir de 1º 
de janeiro de 2007 até a presente data, realizaram cursos custeados 
pela Câmara Municipal, para possíveis ações judiciais; Recebido do 
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vereador Gilmar Vieira da Silva solicitando que oficie o sr. Pedro 
Firmino dos Santos, convidando-o para fazer o uso da Tribuna Livre no 
dia 18 de março,  para informar a sociedade sobre o recolhimento de 
entulhos no bairro Mollon. Moções: Nº 31/2008 - Ver. Ademir José da 

Silva - “Manifesta apelo ao DAE – Departamento de Água e Esgoto para 
que seja estudada a possibilidade de instalação de sub-sede da 
autarquia na Zona Leste de nosso Município”; Nº 32/2008 - Ver. 
Laerte Antonio da Silva - “Manifesta apelo ao Ilustríssimo Secretário 

Estadual de Habitação, Senhor Lair Alberto Soares Krähenbüll, para 
que viabilize um programa para construção de casas populares em 
nossa cidade”; Nº 33/2008 - Ver. “Ditinho” Ferreira – “Manifesta apelo 

ao Excelentíssimo Prefeito de Santa Bárbara d‟Oeste, José Maria de 
Araújo Júnior, para que viabilize a instalação de abrigos e bancos em 
pontos de ônibus em Santa Bárbara d‟Oeste, em especial na Avenida 
Santa Bárbara e no cruzamento da Rua Natal com a Rua Belém, no 

bairro Cidade Nova”. Requerimentos: Nº 333/2008 - Ver. Raimundo 
“Itaberaba” – “Providências quanto à abertura de canaleta de 
escoamento de águas pluviais, na Rua Candido Antônio Zanata, nas 

Clebas Califórnia”; Nº 334/2008 - Ver. Ademir José da Silva – 
“Informações sobre aula de informática para adultos nas escolas 
municipais”; Nº 335/2008 - Ver. Ademir José da Silva – “Providências 
sobre o Poder Executivo intermediar junto a VIBA – Viação Barbarense, 

para implantar linhas de ônibus circulares especiais da FAC – 
Faculdade Comunitária para os bairros”; Nº 336/2008 - Ver. Ademir 
José da Silva – “Providências sobre a colocação de redutor de 
velocidade na Rua do Níquel, próximo ao n° 975, no bairro Mollon”; Nº 

337/2008 - Ver. Ademir José da Silva – “Providências quanto ao 
recapeamento da Rua do Vanádio, entre as Ruas da Prata e Rua do 
Ouro, no bairro Mollon”; Nº 338/2008 - Ver. Ademir José da Silva – 

Providências quanto ao recapeamento na seguinte localidade do bairro 
Parque Zabani Rua Ângelo Giubina; Nº 339/2008 - Ver. Ademir José 
da Silva – Providências quanto ao recapeamento na seguinte localidade 
do bairro Parque Zabani Rua Walter Landucci; Nº 340/2008 - Ver. 

Ademir José da Silva – Providências quanto ao recapeamento na 
seguinte localidade do bairro Parque Zabani Rua José Eduardo Mac-
Knight; Nº 341/2008 - Ver. Ademir José da Silva – Providências 
quanto ao recapeamento na seguinte localidade do bairro Parque 

Zabani Rua Plácido Ribeiro Ferreira; Nº 342/2008 - Ver. Ademir José 
da Silva – Providências quanto ao recapeamento na seguinte localidade 
do bairro Parque Zabani Avenida Augusto Scomparin; Nº 343/2008 - 
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Ver. Ademir José da Silva – Providências quanto ao recapeamento na 
seguinte localidade do bairro Parque Zabani Rua Bráulio Pio; Nº 
344/2008 - Ver. Ademir José da Silva – Providências quanto ao 
recapeamento na seguinte localidade do bairro Parque Zabani Rua 

Tenente Coronel José Gabriel de Oliveira Souza; Nº 345/2008 - Ver. 
Ademir José da Silva – Providências quanto ao recapeamento na 
seguinte localidade do bairro Parque Zabani Rua Ângelo Sans; Nº 
346/2008 - Ver. Ademir José da Silva – Providências quanto ao 

recapeamento na seguinte localidade do bairro Parque Zabani Rua 
Francisco Alves”; Nº 347/2008 - Ver. “Ditinho” Ferreira – “Providências 
quanto à contenção de erosão em área próxima ao Córrego Barrocão, 

no bairro Nova Conquista”; Nº 348/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva 
- “Providências quanto a realização de recapeamento na Avenida 
Antonio Moraes Barros, no bairro Jardim Vista Alegre”; Nº 349/2008 - 
Ver. Laerte Antonio da Silva - “Providências quanto à realização de 

recapeamento na Rua do Amor, no bairro Jardim Vista Alegre”; Nº 
350/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva - “Providências quanto à 
roçagem na Avenida Antonio Moraes Barros, no bairro Jardim Vista 

Alegre”; Nº 351/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva - “Providências 
quanto à roçagem de área localizada na Avenida Dr. Sebastião de P. 
Coelho, no Conjunto Habitacional Roberto Romano”; Nº 352/2008 - 
Ver. Raimundo “Itaberaba” – “Providências acerca de asfaltamento na 

Rua Dom Pedro II, localizada no bairro Parque Olaria”; Nº 353/2008 - 
Ver. Raimundo “Itaberaba” – “Providências quanto à falta de redutor de 
velocidade no bairro 31 de Março”; Nº 354/2008 - Ver. Raimundo 
“Itaberaba” – “Providências quanto à falta de redutor de velocidade no 

bairro Jardim Itamaraty”; Nº 355/2008 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri – 
“Informações quanto à possibilidade de alteração no trânsito da Rua do 
Irídio, Rua do Cromo e Rua do Ferro, no bairro Mollon”; Nº 356/2008 - 

Ver. Nivaldo Antonio Ciufri – “Informações quanto à possibilidade de 
alteração no trânsito da Rua Natal, no bairro Cidade Nova”; Nº 
357/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva – “Informações acerca da 
possibilidade de realizar desratização em vias do bairro Mollon”; Nº 

358/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva – “Providências quanto à 
realização de recapeamento na Rua Vitório Padovese, no bairro Parque 
Residencial do Lago”; Nº 359/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva – 
“Providências quanto à realização de recapeamento na Rua João B. 

Bortolozzo, no bairro Parque Residencial do Lago”; Nº 360/2008 - Ver. 
Octávio Rocha “Arruia” – “Providências quanto à realização de 
recapeamento na Rua Carlos Steagall, na Vila Mac-Knight”; Nº 
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361/2008 - Ver. Octávio Rocha “Arruia” – “Providências quanto à 
construção de canaleta para escoamento de água na Rua Vereador 
José Mário da Silva, esquina com a Rua Treze de Dezembro, no 
Conjunto Habitacional Ângelo Giubbina”; Nº 362/2008 - Ver. Octávio 

Rocha “Arruia” – “Providências quanto à falta de lombada e sinalização 
de solo no Jardim Batagim”; Nº 363/2008 - Ver. Octávio Rocha 
“Arruia” – “Providências quanto à construção de boca-de-lobo na Rua 
Barão de Mauá, no bairro Jardim Batagim”; Nº 364/2008 - Ver. 

Octávio Rocha “Arruia” – “Providências quanto à nivelação da boca-de-
lobo localizada na Avenida de Cillos, no centro da Cidade”; Nº 
365/2008 - Vra. Mercedes Roveri Grande – “Informações acerca da 

substituição do Balancete do Município relativo ao mês de dezembro de 
2007”; Nº 366/2008 - Vra. Mercedes Roveri Grande – “Informações 
acerca do Programa Agente Jovem, do Ministério do Desenvolvimento 
Social e Combate a Fome”; Nº 367/2008 - Vra. Mercedes Roveri 

Grande – “Providências acerca de recapeamento asfáltico na Rua 
França, entre as ruas Dinamarca e Noruega, no Jardim Europa”; Nº 
368/2008 - Vra. Mercedes Roveri Grande – “Providências Acerca da 

colocação de Semáforo para passagem de pedestres na Avenida da 
Amizade, defronte ao numeral 1085”; Nº 369/2008 - Ver. Gilmar Vieira 
da Silva –“Informações referentes aos gastos da Administração 
Municipal na 23ª Feira das Nações, no ano de 2007”. Indicações: Nº 

453/2008 - Ver. Raimundo “Itaberaba” – “Cascalhamento na Rua 
Antônio Cândido Zanata, nas Clebas Califórnia”; Nº 454/2008 - Ver. 
Raimundo “Itaberaba” – “Operação tapa-buracos na Rua Tamoio, na 
altura do nº. 426 no bairro Jardim São Francisco”; Nº 455/2008 - Ver. 

Raimundo “Itaberaba” – “Cascalhamento na Rua A, Chácaras Beira 
Rio”; Nº 456/2008 - Ver. Ademir José da Silva – “Limpeza e 
organização na área interna e externa do viveiro na Rua Dionísio Silva, 

no bairro Jardim Barão”; Nº 457/2008 - Ver. Ademir José da Silva – 
“Fazer reparo em um buraco aberto pelo DAE – Departamento de Água 
e Esgoto em calçada, na Rua do Cromo, n° 850 no bairro Mollon IV”; Nº 
458/2008 - Ver. Ademir José da Silva – “Recapeamento na Rua do 

Ouro, entre as Ruas do Magnésio e Rua do Vanádio, no bairro Mollon”; 
Nº 459/2008 - Ver. Ademir José da Silva – “Operação tapa-buracos na 
Rua da Platina, defronte ao n° 212 no bairro Mollon”; Nº 460/2008 - 
Ver. “Ditinho” Ferreira – “Recuperação da camada asfáltica na Rua 

Lúcia Iatarola Crespo, defronte ao número 129, no bairro Nova 
Conquista”; Nº 461/2008 - Ver. “Ditinho” Ferreira – “Retirada de 
árvores que encontram-se caídas na Rua Irlanda, defronte ao número 
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596, no Jardim Europa IV”; Nº 462/2008 - Ver. “Ditinho” Ferreira – 
“Limpeza de área, melhorias no playground e construção de mini-
campo de areia em área localizada na Rua Belarmino Fernandes 
Pereira, no bairro Nova Conquista”; Nº 463/2008 - Ver. Nivaldo 

Antonio Ciufri –“Instalação de lombada ou redutores de velocidade na 
Rua Curitiba, no bairro Cidade Nova”; Nº 464/2008 - Ver. Darci 
Simões Bueno –“Manutenção de ruas no Recanto das Andorinhas”; Nº 
465/2008 - Ver. “Ditinho” Ferreira – “Nivelamento da tampa de 

inspeção de rede de esgoto na Rua Aracajú, esquina com a Rua 
Araçatuba, no bairro Planalto do Sol”. Conforme disposição Regimental, 
o sr. Presidente informou que as indicações serão encaminhadas ao sr. 

Prefeito Municipal e registrou a presença do ex-vereador Clóvis 
Haddad. Nesse momento o sr. Presidente passou para o uso da Tribuna 
Livre, convidando o sr. Clóvis Roberto Rossi Haddad e o jovem Rodrigo 
Crivellaro, que conforme requerimento de autoria do vereador „Ditinho‟ 

Ferreira, usariam a Tribuna para falarem sobre  o relatório de desafios 
e propostas apresentadas pela juventude na 1ª Conferência Municipal 
de Políticas Públicas de Juventude de Santa Bárbara d'Oeste. Convidou 

o sr. vereador „Ditinho Ferreira‟ para recepcioná-los e conduzi-los até a 
Tribuna. Nesse momento o 1º Secretário anunciou a presença do 
Secretário de Negócios Jurídicos do Município Dr. Jorge da Silva. Com 
a palavra o jovem – RODRIGO CRIVELLARO – Cumprimentou a todos 

os presentes e gostaria de agradecer primeiramente a toda a sociedade 
civil que desde o principio acreditou na realização dessa Conferência 
entre as entidades religiosas, entidades partidárias e as demais ONGS 
que acreditaram na realização da Conferência e que desde o inicio não 

mediram esforços para que essa Conferência saísse do papel e se 
tornasse realidade. Agradeceu também o apoio dado pelo Poder Público 
em especial a Câmara dos Vereadores e a Prefeitura Municipal de 

Santa Bárbara d‟Oeste que de fato cumpriu seu papel dando todo o 
suporte para que essa Conferência se realizasse. Agradeceu a imprensa 
em especial ao Diário de Santa Bárbara ao portal SB Noticias e a Rádio 
Brasil que desde o dia dezoito de dezembro esteve junto com eles 

noticiando passo a passo da conferência. Informou a todos que nesse 
dia oficializam a entrega dos relatórios de sistematização dos desafios e 
propostas que foram apontados pelos jovens na conferência realizada 
no dia vinte e sete de janeiro e junto com esses documentos se 

encontravam também o credenciamento dos participantes, as atas das 
reuniões realizadas na sala de reuniões da Câmara Municipal e 
também o relatório que foi enviado para Brasília para a Conferencia 
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Nacional. Relatou que no dia nove de março a partir das vinte horas no 
auditório do Teatro da Faculdade Metrocamp estarão sendo 
representados por trinta e cinco delegados de Santa Bárbara d‟Oeste na 
primeira Conferência Nacional de Políticas Públicas da região 

Administrativa de Campinas e dentre esses trinta e cinco delegados 
cinco são representantes do Poder Público entre Câmara dos 
Vereadores e Prefeitura e os outros trintas serão representantes da 
Sociedade Civil que estarão colaborando no dia nove de março nesse 

Plenário da Câmara na escolha dos onze delegados da Sociedade Civil 
que irão representar Santa Bárbara d‟Oeste na Conferência Estadual 
nos dias vinte nove e trinta de março no Parque da Juventude na 

cidade de São Paulo. Dentre as propostas que estavam apontadas no 
relatório que todos os vereadores eriam receber uma cópia, destacou a 
criação da coordenadoria do Fórum da Juventude e a criação de Centro 
de Referencia da Juventude. Destacou que o desejo da juventude era 

para que esse relatório não fosse somente um amontoado de papeis nas 
gavetas, pois se organizaram e realizaram essa Conferência e o que 
estava ao alcance deles foram feitas e agora esperavam que a Câmara e 

também a Prefeitura encaminhassem projetos visando à juventude 
barbarense. Com a palavra – CLÓVIS ROBERTO ROSSI HADDAD – 
Saudou a todos os presentes. Disse que era um dia para 
agradecimentos e de muita felicidade uma vez que estavam aqui para 

entregar o relatório da primeira Conferência Municipal de Políticas 
Públicas da Juventude e estavam felizes porque o trabalho estava 
nascendo com uma história e documentado. E que todos os passos 
dados pela comissão organizadora e por todos que de alguma forma 

ajudaram e participaram estavam documentados no relatório e que 
essa organização estava levando-os para uma Conferência Regional 
com propostas concretas que ira levá-los para uma Conferência 

Estadual e também a uma Conferência Nacional de Juventude, onde 
juntos com jovens de outras cidades e outros Estados poderão discutir 
suas propostas, idéias e anseios buscando alternativas para 
oportunizar os jovens do município a uma melhor qualidade de vida. 

Em seguida agradeceu a todos e passou o relatório às mãos do 
Presidente da Casa vereador Raimundo da Silva Sampaio e aos demais 
vereadores. Neste momento o senhor Presidente abriu a palavra aos 
senhores vereadores e vereadora para formalizarem suas perguntas, 

elogios, agradecimentos e também suas opiniões. Com a palavra o 
vereador – BENEDITO APARECIDO FERREIRA – Saudou a todos os 
presentes. Destacou que falar sobre essa Conferência era um prazer 
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muito grande por estar totalmente envolvido desde a primeira reunião 
até a semana que se passou onde foram finalizados os trabalhos com 
relação aos anseios da juventude barbarense no tocante das Políticas 
Públicas para a Juventude. Parabenizou o jovem Rodrigo e ao Clóvis 

Roberto Rossi Haddad pelo quais seriam parabenizados toda a equipe 
organizadora que se dedicou e se empenhou. Disse que iniciaram com 
tantas bandeiras partidárias e religiosas e no final conseguiram sair 
com uma somente e acreditava que isso era a grande vitória da 

Conferência e que daqui para diante levariam está bandeira para 
Campinas, São Paulo e também Brasília mostrando o que os jovens 
barbarenses esperam de seus representantes. Frisou para que não 

parem, pois a juventude anseia e necessita de pessoas presentes nas 
ações políticas para a juventude.   O sr. Presidente disse que sabia a 
dificuldade que era para se formalizar ações coletivas voltadas a 
seguimentos e projetos e que portanto achava que a organização da 

primeira Conferência da juventude cujo tema era Políticas Públicas 
merecia parabéns por se tratar da primeira Conferência por ser um 
caminho que ainda não tinha sido percorrido pela juventude e 

trilharam muito bem e esteve na abertura e pode acompanhar de perto 
e foi um dia de muito trabalho e de saldo positivo para a juventude. 
Citou o material que foi elaborado por todos os participantes e que a 
Câmara Municipal pode contribuir com sua parcela no projeto através 

do vereador “Ditinho” Ferreira que representou o Poder Legislativo e era 
um “marco” para Santa Bárbara d‟Oeste e uma forma de conscientizar 
a juventude para o futuro e em especial para as ações voltadas para a 
juventude. Agradeceu a presença do jovem Rodrigo Crivellaro e também 

do Clóvis Roberto Rossi Haddad e registrou em nome da Câmara 
Municipal a alegria de todos por poderem participar desse projeto. 
Nesse momento o sr. Presidente passou a palavra para que os 

convidados fizessem as suas considerações finais. Com a palavra – 
RODRIGO CRIVELLARI - Agradeceu a todos os vereadores que de 
alguma forma colaborou e em especial o vereador “Ditinho” Ferreira 
que desde o começo ergueu essa bandeira junto com a juventude. 

Destacou que a realização da Conferência era um “marco” no que tange 
a juventude dentro da cidade, e com certeza essa bandeira não será 
mais abaixada e voltava a afirmar que quem tiver em sã consciência 
nesse ano eleitoral não irá esquecer de levantar a bandeira da 

juventude. Ressaltou que a juventude discutiu mostrou através desses 
documentos o que esperava para cidade e que estas propostas e esses 
desafios possam sair do papel e se tornarem projetos e leis e 
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principalmente o fórum da juventude, a coordenadoria da juventude e 
o centro de referências e as demais propostas apresentadas pelos 
jovens. Agracedeu de maneira especial a cada jovem que tinha 
acordado cedo em pleno domingo e esteve na Conferência e participou 

dos grupos de trabalhos, apresentando propostas e que não ficaram só 
reclamando das coisas que a cidade não tinha. Nesse momento o sr. 
Presidente passou a palavra a 2ª Secretária da Mesa Diretora que iria 
explanar sobre o dia das mulheres.  Com a palavra a vereadora 

MERCEDES ROVERI GRANDE – Saudou a todos os presentes. 
Destacou que essa semana estavam comemorando o “Dia Internacional 
da Mulher” que será no dia oito de março e que criou um projeto de lei 

em que passaram a comemorar a semana da mulher. E por uma série 
de problemas tendo em vista esse ano que era ano eleitoral e por outros 
fatores políticos deixaram de fazer essa comemoração na Câmara 
Municipal e estará transferindo esse evento para a comunidade a qual 

pertence e fará no sábado a comemoração. Disse que escolheu um 
tema para estar falando na Tribuna em homenagem a todas as 
mulheres que era a inserção da mulher na política. Do voto feminino à 

Lei das Cotas: a difícil inserção das mulheres nas democracias 
representativas. No Brasil, a historia da participação da mulher no 
parlamento, tem como marco inicial à conquista do direito a voto em 
1932. Conquista essa graças ao movimento sufragista, iniciado no 

Brasil em 1919, cujo objetivo era defender o voto a todos cidadão e 
cidadãs. Esse movimento culminou com o direito do voto as mulheres, 
porém, sabemos que isso não foi suficiente para a inclusão das 
mulheres na política.  A partir da década de 1980 em virtude do 

crescimento industrial, que contribuiu para o aumento das mulheres 
no mercado de trabalho e nos cursos superiores. Neste universo o 
Brasil sofreu uma redemocratização, que também, contribuíram para 

ampliar a participação da mulher nas esferas de poder, encorajando-
as, também, a organizarem-se politicamente. A elaboração da nova 
constituição brasileira foi fundamental, para que as mulheres, a partir 
de sua atuação conquistassem direitos legais e obtivesse legitimidade 

para suas reivindicações, inclusive na esfera da política institucional.  
Nesse período foram criados os Conselhos Nacional, Estaduais e 
Municipais da Condição feminina, as delegacias da mulher, os coletivos 
de mulheres nos partidos e sindicatos, a implementação da Lei de 

Cotas. Porém, essas ações de representação e reconhecimento político 
não determinaram o equilíbrio entre homens e mulheres em termos de 
representação legislativo. O processo de implementação da política de 
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cotas no Brasil é muito recente. Contudo, esta política vem dando mais 
visibilidade à exclusão da mulher nos espaços políticos, entre homens e 
mulheres.  Existe ainda uma grande diferente, no sistema de cotas que 
precisam de mudanças, 30% não resolve a desigualdade, a luta é por 

50%. Porém visto que nossa sociedade é patriarcal temos ai um avanço 
significativo. Devemos também, destacar que a Lei das Cotas não 
garante que a mulher tenha acesso ao poder. As cotas não mudam as 
relações de poder, quantas mulheres estão no cenário político, no 

Brasil, em relação à proporção de homens. O sistema de Cotas abre o 
campo das discussões, aguçam a participação feminina que certamente 
criarão condições favoráveis à ampliação do número de mulheres nas 

direções de sindicatos, partidos, assembléias, câmaras etc, que por sua 
vez irão tornar mais visível seu cotidiano e os obstáculos à sua 
integração à vida política. O que precisamos fazer para mudar essa 
realidade? A cada dia fica mais forte a importância da participação da 

mulher e de sua ação política nos processos revolucionários. Da 
revolução Francesa e Americana a Revolução Industrial, da abolição da 
escravatura à ampliação dos direitos dos/as cidadãos/cidadãs, as 

mulheres foram força e presença em todos os processos revolucionários 
que mudaram as relações entre os homens e entre os gêneros. As 
mulheres. Apesar de grande avanços, hoje ainda temos um modelo de 
cidadania que privilegia a imagem pública como espaço masculino. As 

mulheres, pela trajetória como se inseriram a política, precisam de um 
tempo maior para se adaptar, os condicionamentos culturais e 
psicológicos, as praticas partidárias excludente, continuam atuando 
sobre as mulheres. Somente com uma ação conjunta das diversas 

organizações de mulheres, com os partidos políticos e a partir de um 
projeto de educação política que tenha o gênero como recorte 
metodológico, será possível diminuir estas disparidades. Hoje, quero 

parabenizar todas as mulheres.  As mudanças que as mulheres vem 
causando no cenário político são visíveis, mulheres lutadoras que 
durante muito tempo foram impedidas de exercer o poder e dirigir seus 
destinos. Escolhi o tema de mulheres na política, nesse ano, 

justamente, por ser um ano de eleições, queremos destacar o avanço 
das  mulheres na política e sua importância na construção de um país 
mais igualitário em todos os campos. Porém quero parabenizar todas 
as mulheres de todas as profissões, de todos as raças de todas religiões 

e crenças, etnias. Enfim as mulheres que geram vidas, oferecem suas 
vidas para salvarem outras vidas e lutam pelas vidas, principalmente 
aquelas vidas que mais precisam de atenção, esse é o instinto 
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maternal. Aquele que nós (mulheres) nos doamos por amor. Parabéns 
Mulheres, parabéns a todas as mulheres não somente da comunidade 
barbarense, mas de todo o Brasil. Pela ordem falou o vereador JUCA 
BORTOLUCCI – Saudou a todos os presentes. Parabenizou as 

valorosas mulheres barbarenses que hoje estavam presentes em quase 
todas as atividades econômicas da cidade, e na política não tinha sido 
diferente e com forte presença nos poderes Executivo, Legislativo e 
Judiciário. E que também podem ver o grande número de mulheres 

atuantes nessa Casa de Leis na cidade de Santa Bárbara d‟Oeste cuja 
fundadora era uma mulher Dona Margarida da Graça Martins e era 
uma cidade que tinha mesmo que fazer esses eventos, pois nada seria 

mais justo do que sempre elevarem as mulheres e gostaria de usar o 
espaço e dar os parabéns a todas as mulheres. O sr. Presidente 
declarou carinho e respeito a todas as mulheres e suspendeu a reunião 
por alguns minutos a pedido do vereador Gilmar Vieira da Silva para 

discutirem alguns assuntos e  convidou a todos os vereadores e 
vereadora para se dirigirem a sala de reuniões. Reaberta a reunião e 
encerrado o expediente passou-se para a ordem do dia. O senhor 

Presidente solicitou a 2ª Secretária que fizesse novamente a leitura dos 
nomes dos vereadores presentes, os quais eram: Ademir José da Silva, 
Benedito Aparecido Ferreira, Darci Simões Bueno, Edison Carlos 
Bortolucci Júnior, Enoc Martins Coutinho, Inácio Luiz Souto, Laerte 

Antonio da Silva, Nivaldo Antonio Ciufri e Octávio Rocha. Constatado o 
quorum inicial, passou-se à 2ª Parte – ORDEM DO DIA: Projetos: 
PROJETO DE LEI Nº 8/2008 - Ver. Juca Bortolucci - “Dispõe sobre a 
substituição de postes de madeira por postes de concreto no município 

de Santa Bárbara d‟Oeste e dá outras providências”. Pareceres das 
Comissões Permanentes: de Justiça e Redação; de Política Urbana e de 
Meio Ambiente; de Finanças, Orçamento e Economia - Favoráveis. 

Colocado em discussão falou o vereador JUCA BORTOLUCCI – Saudou 
a todos os presentes. Relatou que havia sido discutida nesse plenário 
uma moção de protesto de iniciativa do Presidente Raimundo da Silva 
Sampaio sobre os postes de madeira que ainda existiam no município e 

que na ocasião vários vereadores disseram ter casos de munícipes que 
reclamaram sobre esse assunto, e que já estava com o projeto em 
andamento e depois desse episodio estudaram e protocolaram nessa 
Casa este Projeto que será o mecanismo para que possam cobrar 

providências da empresa para que resolvam essa situação. Mencionou 
ter lido uma reportagem onde a CPFL havia afirmado que não tinham 
projetos por enquanto para substituição de postes de madeira em 
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Santa Bárbara d‟Oeste sendo que a mesma teve no ano de dois mil e 
sete o recorde histórico com os lucros líquidos. Finalizou dizendo para 
todos os vereadores que tiveram alguma reclamação nesse sentido que 
este projeto daria autonomia para que a Prefeitura pudesse cobrar 

providências da CPFL para que fizesse o que a Lei determina, que era a 
substituição de postes de madeira por postes de concreto. Colocado em 
votação, foi aprovado por todos os vereadores presentes. Pela ordem 
falou o vereador DARCI SIMÕES BUENO – Solicitou ao sr. Presidente 

que fosse submetido ao Plenário o pedido de dispensa da votação da 
redação final ao Projeto que acabará de ser aprovado. O sr. Presidente 
declarou que o pedido do vereador Darci Simões Bueno era regimental 

e colocou em votação ao Plenário. Colocado em votação, foi aprovado 
por todos os vereadores presentes. PROJETO DE LEI Nº 9/2008 - 
Autoria: Poder Executivo - “Alteração na Lei Municipal nº 3.004, de 07 
de maio de 2007 e dá outras providências”. Pareceres das Comissões 

Permanentes: de Justiça e Redação; de Educação, Cultura, Esporte e 
Turismo - Favoráveis. Colocado em discussão falou o vereador 
OCTÁVIO ROCHA – Solicitou o adiamento do Projeto de Lei nº 9/2008 

pelo prazo regimental ou até que possam se reunir com a Secretária de 
Educação. O sr. Presidente colocou em discussão o requerimento 
verbal do vereador Octavio Rocha. Com a palavra o vereador GILMAR 
VIEIRA DA SILVA – Relatou que o bloco de oposição queria fazer uma 

reunião com a Secretária de Educação, pois existiam uma série de 
dúvidas em relação ao projeto e contavam com todos os vereadores 
para que o projeto fosse adiado. E que essa reunião fosse marcada o 
quanto antes e que era um projeto de lei que foi aprovado nesta Casa e 

somente queriam fazer alguns consertos. Colocado em votação o 
requerimento verbal do vereador Octávio Rocha, foi aprovado pela 
forma regimental por todos os vereadores presentes. Nesse momento o 

sr. Presidente disse que gostaria de registrar, pois não poderia ser 
omisso com essa realidade e todos sabiam que a cada pauta definida 
para discussão e votação em plenário existia um custo para publicação 
da mesma e que o bloco de oposição e bancada de situação pudessem 

se sensibilizar com a questão, e era importante que as partes 
envolvidas discutissem todos os projetos. Com a palavra o vereador 
GILMAR VIEIRA DA SILVA – Em suas palavras disse: “A minha 
solicitação e que o sr. Presidente encaminhe um requerimento a 

secretária e não precisa ser em plenário a reunião, pode ser reservada, 
durante o dia, ou final de semana, o dia que ela puder para fazer a 
discussão. E como o senhor tocou no assunto sobre o dinheiro público, 
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e como essa Casa deve pela constituição fiscalizar o Poder ali ao lado a 
gente tem um requerimento realizado pelo vereador Ademir José da 
Silva quanto aos coqueiros que estão contribuindo com a maquiagem 
da cidade e pagaram R$ 200,00 (duzentos reais) no ceasa  e no mesmo 

local nós encontramos o mesmo coqueiro “idêntico” por R$ 60,00 
(sessenta reais) e que também fique o alerta para a gente faça mais 
fiscalização ao Poder do lado de lá, porque o dinheiro público não pode 
ser usado dessa forma não só aqui como também lá”.  Com a palavra o 

vereador DARCI SIMÕES BUENO - Com relação ao Projeto de Lei disse 
ser bom que tenha essa discussão com a secretária de educação até 
porque essa lei já foi aprovada nesta Casa como Projeto de Resolução, 

sendo que depois veio uma Lei Federal dizendo que o conselho teria 
que ser mudado. E era bom que fosse dito que primeiro foi uma medida 
promissória e depois uma Lei e que não tinha sido por que a Comissão 
de Justiça e Redação se precipitou em dar seu parecer e encaminhar 

para a ordem do dia e sim por ter tido adequações ao Projeto de Lei 
depois de aprovado. PROJETO DE LEI Nº 11/2008 - Autoria: Poder 
Executivo - “Denomina a ADI – Área de Desenvolvimento Infantil do 

Parque Residencial do Lago conforme especifica e dá outras 
providências”. Pareceres das Comissões Permanentes: de Justiça e 
Redação; de Educação, Cultura, Esporte e Turismo - Favoráveis. 
Colocados em discussão falou o vereador JUCA BORTOLUCCI – 

Ressaltou sobre a honra que era a escola levar o nome do Professor 
José Renato que conhece e sabe a capacidade e o profissional que era e 
manifestou seu voto favorável ao Projeto. Colocado em votação, foi 
aprovado o Projeto de Lei nº 11/2008 por todos os vereadores 

presentes. PROJETO DE LEI Nº 13/2008 - Ver. Ademir José da Silva - 
“Dispõe sobre a criação do Fundo Municipal de Defesa do Meio 
Ambiente do Município de Santa Bárbara d‟Oeste – FUMDEMA e dá 

outras providências”. Parecer da Comissão Permanente: de Justiça e 
Redação - Contrário. Colocado em discussão falou o vereador JUCA 
BORTOLUCCI – Disse que queria deixar bem claro para todos que 
estavam acompanhando que iria votar junto com a Comissão de 

Justiça e Redação que tinha o parecer contrário e sempre que o parecer 
fosse favorável poderiam ter certeza que estará votando junto com o 
Projeto. Colocado em votação o parecer contrário ao Projeto de Lei nº 
13/2008, foi rejeitado com seis votos contrários. Pela ordem falou a 

vereadora MERCEDES ROVERI GRANDE – Saudou a todos os 
presentes.  Disse que esteve em Campinas na Inauguração da sede 
própria da EMBRAPA, e teve a felicidade de estar com o Presidente Luiz 
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Inácio Lula da Silva e também o Ministro de Ciência e Tecnologia e 
vários Ministros que estavam presentes e que trazia uma noticia muito 
boa para a cidade de Santa Bárbara d‟Oeste que os Deputados José 
Mentor e Antonio Mentor através da influencia que possuem junto aos 

ministérios conseguiram a liberação de Telecentros Comunitários para 
a cidade de Santa Bárbara d‟Oeste. Nesse momento a vereadora leu na 
integra o e-mail recebido do Deputado estadual Antonio Mentor. 
Cumpri-nos pelo presente informar a vossa senhoria sobre a liberação, 

por parte do Ministério das Telecomunicações, em atendimento a uma 
solicitação de minha autoria e do Deputado Federal José Mentor, de 
um telecentro para nossa querida Santa Bárbara. O Telecentro é um 

programa do Governo Federal de inclusão digital, fornece aos 
municípios os seguintes equipamentos: onze computadores em rede, 
projetor multi-mídia, roteador wirelless, impressora a laser, central de 
monitoramento remoto (câmaras de vídeo) e mobiliário para os 

equipamentos, usuários e assistente da unidade. Esclarecemos que 
cabe a Prefeitura Municipal providenciar um local para a instalação do 
telecentro.  A vereadora Mercedes disse que gostaria de fazer um apelo 

ao Prefeito Municipal para que esse telecentro possa ser estalado na 
Zona Leste, pois acreditam ser importante um local em que tenha um 
grande fluxo de jovens e em bairros populares. Desta forma os 
Deputados do PT juntamente com administração petista estaria 

cumprindo seu papel que era trabalhar para a cidade de Santa Bárbara 
Fazendo jus a todos os votos que sempre obtiveram na cidade. 
Finalizou reivindicando em nome do vereador Ademir e também da 
vereadora Mercedes do PT, para que o Prefeito possa olhar com carinho 

a Zona Lesta para estar enviando esse telecentro. PROJETO DE 
RESOLUÇÃO Nº 1/2008 - Ver. Raimundo da Silva Sampaio - “Institui 
o Código de Ética e Decoro Parlamentar e dá outras providências”. I 

Emenda Aditiva: O artigo 7º, do Projeto de Resolução nº 01/2008, 
passa a vigorar acrescido de mais dois incisos, que serão o III e IV, com 
as seguintes redações: Artigo 7º -... I -... II -...III – Até o trigésimo dia 
seguinte ao encerramento do prazo para entrega da Declaração do 

Imposto de Renda das pessoas físicas: cópia da Declaração de Imposto 
de Renda do Vereador e do seu cônjuge ou companheira; IV – Ao 
assumir o mandato e ao ser indicado membro de Comissão Permanente 
ou Temporária da Casa: Declaração de atividades econômicas ou 

profissionais, atuais ou anteriores, ainda que delas se encontre 
transitoriamente afastado, com a respectiva remuneração ou 
rendimento, inclusive quaisquer pagamentos que continuem a ser 
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efetuados por antigo empregador”. Assinam: vereador Benedito 
Aparecido Ferreira, vereadora Mercedes Roveri Grande, vereador Enoc 
Martins Coutinho, vereador Octávio Rocha, vereador Ademir José da 
Silva e vereador Gilmar Vieira da Silva. Pareceres das Comissões 

Permanentes: de Justiça e Redação; de Finanças, Orçamento e 
Economia - Favoráveis. Parecer da Relatoria Especial: da Mesa Diretora 
– Favorável.  Nesse momento o sr. Presidente declarou que fosse 
discutidas e votadas individualmente para que os trabalhos em 

plenário sejam melhor esclarecidos. Colocada em discussão a emenda 
aditiva ao Projeto de Resolução nº 1/2008, não havendo quem queira 
discutir colocou-se em votação. Colocada em votação, foi aprovada por 

todos os vereadores presentes.  II Emenda Substitutiva: O artigo 9º, do 
Projeto de Resolução nº 01/2008, passa a vigorar com a seguinte 
redação: “Artigo 9º - A advertência é medida disciplinar verbal de 
competência do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, aplicável com 

a finalidade de prevenir a prática de falta mais grave”. Assinam: 
vereador Benedito Aparecido Ferreira, vereadora Mercedes Roveri 
Grande, vereador Enoc Martins Coutinho, vereador Octávio Rocha, 

vereador Ademir José da Silva e vereador Gilmar Vieira da Silva. 
Pareceres das Comissões Permanentes: de Justiça e Redação; de 
Finanças, Orçamento e Economia - Favoráveis. Parecer da Relatoria 
Especial: da Mesa Diretora – Favorável.   Colocada em discussão a 

emenda substitutiva ao Projeto de Resolução nº 1/2008, não havendo 
quem queira discutir colocou-se em votação. Colocada em votação, foi 
aprovada por todos os vereadores presentes. III Emenda Substitutiva : 
O § 1º, do artigo 10º, do Projeto de Resolução nº 1/2008 passa a 

vigorar com a seguinte redação: Artigo 10º -... § 1º - A censura verbal 
será aplicada pelo Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, quando 
não couber penalidade mais grave, ao Vereador que “: Assinam: 

vereador Benedito Aparecido Ferreira, vereadora Mercedes Roveri 
Grande, vereador Enoc Martins Coutinho, vereador Octávio Rocha, 
vereador Ademir José da Silva e vereador Gilmar Vieira da Silva. 
Pareceres das Comissões Permanentes: de Justiça e Redação; de 

Finanças, Orçamento e Economia - Favoráveis. Parecer da Relatoria 
Especial: da Mesa Diretora – Favorável. Colocada em discussão à 
emenda substitutiva ao Projeto de Resolução nº 1/2008, não havendo 
quem queira discutir colocou-se em votação. Colocada em votação, foi 

aprovada por todos os vereadores presentes. IV Emenda Substitutiva: 
O“caput” do artigo, do Projeto de Resolução nº 01/2008, passa a 
vigorar com a seguinte redação: “ Artigo 19 – Quando um Vereador for 
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acusado por outro, no curso de uma discussão ou em outra 
circunstancia, de ato que ofenda a sua honorabilidade, poderá pedir ao 
Conselho de Ética e Decoro Parlamentar, que apure a veracidade da 
argüição e o cabimento da sanção ao ofensor, no caso de 

improcedência  da acusação”. Assinam: Vereador Benedito Aparecido 
Ferreira, Vereadora Mercedes Roveri Grande, Vereador Enoc Martins 
Coutinho, Vereador Octávio Rocha, Vereador Ademir José da Silva e 
Vereador Gilmar Vieira da Silva. Pareceres das Comissões 

Permanentes: de Justiça e Redação; de Finanças, Orçamento e 
Economia - Favoráveis. Parecer da Relatoria Especial: da Mesa Diretora 
– Favorável. Colocada em discussão a emenda substitutiva ao Projeto 

de Resolução nº 1/2008, não havendo quem queira discutir colocou-se 
em votação. Colocada em votação, foi aprovada por todos os vereadores 
presentes.  Colocado em discussão o Projeto de Resolução nº 1/2008, 
falou o vereador e Presidente RAIMUNDO DA SILVA SAMPAIO – 

Saudou a todos os presentes. Discorreu rapidamente sobre esse Projeto 
de Resolução que havia sido rejeitado no exercício do ano de dois mil e 
sete  e que na época da votação tiveram vereadores que faz parte do 

bloco de oposição que votaram favorável ao projeto, mesmo sendo 
rejeitado sem propor nenhuma mudança.  E no ano de dois mil e oito 
como todos sabem começavam a esquentar as idéias e os debates e era 
natural por se tratar de um ano com anseios políticos as eleições 

municipais. Disse que esse projeto vinha de encontro às necessidades 
que esta Casa viveu no passado com ações equivocadas, 
desequilibradas que eram praticadas por vereadores de outras 
legislaturas omissos e maldosos que faziam mau uso do Poder e do 

dinheiro público e que, portanto essa Casa no entendimento desse 
humilde vereador entendia que antes tarde do que nunca, pois era um 
projeto que já era para estarem praticando no Poder Legislativo. E que 

independente do resultado que se daria na votação desse projeto, disse 
que iria falar sobre o bloco de oposição que havia sido criado, e não 
sabia para que, ou qual era o objetivo, ou logo mais iriam ver, pois 
partes desse bloco promoviam ações desequilibradas que só discutiam 

projetos quando estavam na pauta, e esperavam o projeto entrar na 
pauta e serem publicados na Ordem do Dia com o dinheiro do povo 
para chegarem na reunião e pedir a suspensão, o adiamento e propor 
emendas e engessar os projetos que não eram de autoria do bloco de 

oposição e pedir adiamento de projetos do Poder Executivo somente 
para mostrarem força e dizer que lideram. Destacou que era um bloco 
equivocado que vem articulando quem iria “bater a falta” ou “chutar o 
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escanteio” e não poderia deixar de dizer e que estava muito tranqüilo 
para o debate, pois achava importante, e fazia parte por ser uma casa 
política e precisava ter debate, sim, mas acima de tudo que falassem a 
verdade. Mencionou que não era contra as emendas, mas que o bloco 

de oposição esperou um ano para propor emendas ao projeto e que não 
era omisso e se tiver que divergir, debater que seja feito. E que depois 
da fala dele talvez viria um professor que entendia e sabia tudo, mas 
que voltaria em outra discussão por que iriam abrir sim o debate e no 

seu entendimento fizeram desse projeto um quebra-cabeça, por que do 
nada propuseram quatro emendas e somente o bloco de oposição 
discutia as emendas por se acharem os donos da verdade na Câmara 

Municipal e era porque tinham votos suficientes, pois se não fosse 
assim com certeza chamariam a base do PSDB para discutirem juntos. 
Relatou que independente de como cada um iria votar esse projeto à 
parte dele tinha feito por que não era omisso em deixar de propor 

projetos importantes como esse, porque que tiveram outros projetos 
nessa Casa onde o bloco de oposição mais uma vez se achando o dono 
da verdade propuseram mudanças nos projetos e que iriam ver até 

onde vai esse “embate”, até onde iriam esse bloco de oposição que sai 
nos jornais e no rádio denunciando o Presidente da Casa por atuar na 
administração da Câmara desviando funções de servidores. Frisou que 
poderiam discutir na esfera política ou jurídica que não iria se curvar 

por que estava muito tranqüilo para esse debate.  Com a palavra o 
vereador GILMAR VIEIRA DA SILVA – Saudou a todos os presentes. 
Em suas palavras disse: “Acho que o tempo vai ensinando as pessoas, 
que vão aprendendo a convivência, a experiência a entender como se 

da, ou as vezes até de ler um jornal, os noticiários de Brasília, dos 
Estados de outros Municípios e na realidade a gente vê, e o vereador 
que acabou de falar aqui que é membro de um partido que em Brasília 

obstrui sai do Plenário cotidianamente que votou o orçamento do ano 
passado no mês de maio para prejudicar  a administração do Governo 
Lula, a CPMF que eles criaram e prorrogaram que foram depois contra 
e não para prejudicar o Presidente Lula, mas a população pobre e 

carente desse país que então faltava um pouco mais de conhecimento 
da realidade política de entender e nós articulamos por que esse bloco 
é articulado e não há porque negar e muitas vezes a gente se reuni aqui 
e não lá no oitavo andar não, e não é debaixo da bota ou da sola do 

outro poder não, a gente se reuni aqui. A outra questão é se o vereador 
que me antecedeu se lembrar membros do seu partido, rejeitaram esse 
projeto aqui no ano passado, membros do seu partido também, o qual 
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eu a vereadora Mercedes, o vereador Ademir fomos favoráveis ao seu 
projeto, e membros do seu partido contribuíram para a rejeição e nós 
não podemos ter memória curta. Não podemos ter memória curta de 
saber que o jurídico da casa participou da elaboração e me lembro 

muito bem que o nosso gabinete participou da elaboração de tal projeto 
através do “Ito” que participou da elaboração e eu nem assinei por que 
para mim não é números de projetos não é isso não, era com a 
experiência que ele teve na câmara de Americana, só que ocorreu uma 

coisinha o projeto foi “inchado” código de ética de decoro parlamentar, 
depois dentro desse código de ética que ainda tem alguns erros por que 
não deu para corrigir tudo, esta ali a criação do conselho, código e um 

conselho que vai usar esse código quando necessário ou quando 
provocado e não pode por esse presidente, ou por qualquer outro que 
venha ter o mesmo poder, essas são as emendas que foram feitas, 
retirando a presidência da Câmara dando a ele o mesmo poder do 

código de ética, isso nós não podemos concordar de forma nenhuma, o 
código noventa por cento do código das alterações que foram feitas do 
inicio que o “Ito” começou esse estudo junto com o Dr. Bruno e o Dr. 

Mauro que trabalhava nessa casa  isso lá atrás que foi inchado depois 
é só pegar o código e ler, é compilação pegaram Leis Municipais, 
Estaduais e Federais e botaram ali para encher lingüiça e nós vamos 
aprovar. E quanto à questão do bloco ser articulado, e amanhã pode 

desarticular assim como já tiveram outros blocos, tem o bloco 
governista que articula e é a vida, não pode entrar no desespero e 
achar que é na marra que vai empurrar porque é um direito, por que se 
não tivessem direito de pedir adiamento e contribuir para melhorar 

matéria, era um desespero não há maldade nenhuma, maldade há 
quando um vereador se torna tão governista, mas tão governista que 
ele é capaz de falar no pé da sua orelha que a sacanagem no governo é 

maior do que você imagina e não fala na tribuna. E eu pretendo, o 
Prefeito José Maria mandou uma nota à imprensa dizendo que esse 
vereador é insano, e o presidente dessa casa estava presente nessa 
reunião ele disse que eu era insano quando disse no momento 

legislativo de um acordo que ele havia, porque ele me procurou através 
do presidente Raimundo “Itaberaba”, Prefeito do Município e se eu tiver 
mentindo ele que me desminta por gentileza e eu disse o seguinte a 
reunião pode ser aqui na Câmara pode ser no sétimo andar naquela 

época era no sétimo agora ele foi para o oitavo para ficar mais..., pode 
ser na minha casa, na casa dele não há problema eu converso com 
qualquer pessoa. E eu trouxa aceitei que a reunião fosse na minha 
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casa, tomei paulada até no céu da boca, servi o café que eu nunca servi 
nem para minha mãe, e estava lá o vereador Raimundo “Itaberaba”, o 
Secretário do Governo, e estava lá o Prefeito e estava lá minha 
companheira que também é dirigente do PC do B, estava lá o 

presidente do meu partido, e estava lá um dirigente Nacional do PC do 
B que é doutor em política pública e milita a quarenta anos  no país e 
conhece  não só gente nesse país como em outros país e o Prefeito 
disse. E vou dizer só parte do que ele disse porque se for preciso, vou 

dizer tudo o que ele disse, que ele estava refém de dois vereadores 
dessa casa e até citou porque era período de campanha eleitoral, 
embate Lula, Alchimin, PSDB, PT e os blocos ali, olha o problema que 

esta dando eu não vou ficar refém desses dois vereadores de jeito 
nenhum, por isso é que eu vim até a sua casa pedir o dialogo e o tempo 
é curto.  E eu disse a ele, e estava presente e se eu mentir o vereador 
Raimundo “Itaberaba” que da nossa parte do Pc do B, nós nunca 

seriamos situação do governo dele, mas que dialogar sempre 
dialogamos na política, e que política é feita com dialogo e não com 
imposição e a pratica dele é meio que de imposição e quem o conhece e 

isso não sou eu quem digo que metade da cidade que tem convivência 
com ele é de imposição e não é de dialogo. Então disse a ele, e citei um 
exemplo a ele, senhor Prefeito está ai os recursos que nós fomos atrás 
do Zumbi dos Palmares, porque o senhor não vai lá e resolve o 

problema, ele disse que até o final do ano estaria resolvido. E agora me 
diz que o vereador Gilmar é “insano”, prefiro ser chamado de “insano”, 
prefiro ser, mas durmo com a consciência tranqüila que nunca desviei 
um centavo do dinheiro do povo, nunca aprovei loteamento irregular, e 

não comprei coqueiro que vale R$ 60,00 (sessenta reais) por R$ 200,00 
(duzentos reais), ele pode se achar normal pode até dizer que eu sou 
“insano”, porque se ser insano nessa cidade é quem procura cumprir 

com seu papel e fiscalizar o outro poder e defender os interesses do 
povo, prefiro ser chamado de “insano” do que fazer “mutretagem” e se 
achar normal e esse é meu posicionamento. E só para encerrar senhor 
Presidente o senhor sabe qual os dois nomes que ele deu naquela 

reunião e espero não ter que dar aqui na tribuna, um já se foi, e o 
outro esta aqui ainda, que ele disse que ficava refém, e ficava lá, e ele 
disse, não foi eu não, e se preciso for a gente diz o outro nome também 
aqui”. Com a palavra a vereadora MERCEDES ROVERI GRANDE – 

Disse que gostaria de não entrar no mérito da discussão, mas que 
diante de tudo que foi falado não tinha como não entrar. Destacou que 
se lembrava muito bem de quando tomaram posse que se pudesse no 
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outro dia iria embora e largaria tudo, por que ficou “estarrecida” com o 
que viu nessa Câmara. Mencionou que eram apenas três e a oposição 
não tinha voz e não tinha vez, eram tratorados, e projetos eram 
aprovados a “bel prazer”   e voltava a lembrar o projeto que 

reestruturou  o conselho de saúde da forma em que foi colocado e não 
tinham votos para poderem derrubar e hoje conseguiram formar um 
bloco de oposição. E não sabia o porque o bloco de oposição os 
incomodavam tanto, porque não agiam na maldade e podiam fazer 

emendas, adiamentos e nas coisas que antes não tinham voz e não 
tinham vez, hoje estavam tendo e era um direito que os cabiam. 
Aparteou-a o vereador GILMAR VIEIRA DA SILVA – Pediu ao 

Presidente da Casa que o vereador e Secretário de Meio Ambiente Braz 
dos Santos Adegas Júnior, estava lhe proferindo ofensas e não poderia 
estar no local onde se encontrava, e o Presidente sabia disso, e se 
continuasse iria solicitar para que fosse retirado desta Casa pela 

Guarda Civil Municipal e que o respeita e queria respeito. E que o 
Secretário tinha que ficar no Plenário como qualquer outro cidadão, e 
que o respeitava como Secretário, assim como o Secretário Dr. Jorge da 

Silva estava presente e o anunciaram respeitosamente e se manteve no 
plenário com respeito e era dessa forma que deveriam se portar com os 
outros poderes com respeito, pois não poderia ficar gritando com o 
vereador, disse ainda que respeito era bom e todos gostavam. Porque 

quando fizessem coisas erradas e batesse o desespero que se virasse e 
explicasse para a sociedade e para o povo, e não quisesse resolver as 
coisas aos berros. Pediu desculpas para a vereadora Mercedes.  
Retornou a vereadora MERCEDES ROVERI GRANDE – Acrescentou 

que eram todos adultos e que haviam aprendido nesses três anos e 
pouco de caminhada a ter sensibilidade política e que pudessem se 
entender e que respeitassem o bloco de oposição, assim como os 

vereadores da situação. Encerrou fazendo um apelo para que 
pudessem trabalhar em paz. Com a palavra o vereador JUCA 
BORTOLUCCI – Saudou a todos os presentes.  Destacou que estavam 
discutindo um projeto que há muito tempo deveria ter sido criado 

nessa Casa de Leis e o assunto havia sido totalmente desviado com 
ofensas e com ataques e todos sabiam quais eram os motivos desses 
ataques, que eram por conta das eleições de dois mil e oito. E era uma 
pena que certas pessoas tinham pegado essa linha de criticas, ao invez 

de trabalhar conquistando melhorias e coisas para o povo. Destacou 
que não podiam ficar sentados ouvindo certas mentiras e acusações 
que estavam acontecendo nessa Casa de Leis, principalmente contra o 
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senhor Prefeito Municipal e em breve estariam rebatendo e buscando 
mostrar para a população quem realmente tem trabalhado e o que 
vinha sendo feito em Santa Bárbara d‟Oeste. Disse que era necessário 
somente os munícipes olharem para seus bairros, como estava há três 

anos atrás e como está hoje e concluírem como encontraram o 
município e como está agora e quanto mais faziam, mas recebiam 
criticas, pois viram que outras administrações não fizeram nada para o 
município. Ressaltou que era favorável ao projeto que há muito tempo 

deveria estar vigorando nessa casa. Com a palavra o vereador INÁCIO 
LUIZ SOUTO - Saudou a todos os presentes.  Disse que tinha quem 
falava bem e quem falava mal e que falaria bem até que o provassem o 

contrário e que não muda por conhecer a idoneidade e a transparência 
que o Prefeito conduz o município. Apesar de todos terem desvirtuado o 
assunto em pauta por que o projeto era outra coisa. Destacou que a 
única coisa que o trousse a Tribuna foram as palavras do vereador 

Gilmar sobre os vereadores que pressionava o Prefeito. Afirmou que 
não era o vereador que o vereador Gilmar tinha falado que pressionava 
o Prefeito e se fosse ele gostaria que o vereador Gilmar confirmasse 

agora na sua cara e fosse franco. Porque não era o vereador que havia 
colocado a faca no pescoço do Prefeito, pois tinha postura de homem, e 
não era o que algumas pessoas pensavam. Colocado em votação o 
Projeto de Resolução nº 1/2008, foi aprovado por todos os vereadores 

presentes. Pela ordem falou o vereador INÁCIO LUIZ SOUTO – 
Solicitou a dispensa da votação redação final ao Projeto de Resolução 
nº 1/2008. O sr. Presidente declarou que o requerimento do vereador 
Inácio Luiz Souto era regimental e colocou ao plenário para votação. 

Colocado em votação, foi aprovado por todos os vereadores presentes. 
PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 2/2008 - Ver. Raimundo da Silva 
Sampaio -“Acrescenta o inciso XI e o § 11, ao art. 21, do Regimento 

Interno da Câmara Municipal de Santa Bárbara d‟Oeste e dá outras 
providências”. Parecer da Comissão Permanente: de Justiça e Redação 
- Favorável. Parecer da Relatoria Especial: da Mesa Diretora – 
Favorável. Adiamento: em 19/02/2008, por tratar-se de matéria 

correlata ao Projeto de Resolução nº 1/2008. Colocado em discussão e 
votação, foi aprovado por todos os vereadores presentes.  Moções: Nº 
25/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva - “Manifesta aplauso ao 
Radialista Carlos Fontes pelo 16º aniversário do programa “Jesus 

Cristo, Eu e Você‟ ”. Colocada em discussão falou o vereador GILMAR 
VIEIRA DA SILVA – Parabenizou o vereador Laerte  que também era  
evangélico e convivem juntos há mais de três anos  e que como  todo o 
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ser humano tem defeitos assim como ele, e que também conviveu e 
convive até hoje com o ex-vereador Carlos Fontes que também era 
evangélico e que a moção de aplauso era justa pelo programa que 
desenvolve como cristão um trabalho importante que levava as boas 

mensagens, com os  ensinamentos que “Jesus Cristo” deixou para que 
os homens seguissem ou não e que são interpretadas de varias formas 
pela sociedade. Disse que respeitava todas as religiões, pois era um 
principio da constituição e que o ex-vereador Carlos Fontes merecia 

aplausos pelo trabalho que desenvolve e também pela convivência que 
pode ter com ele e que muitas vezes tiveram divergências como 
vereadores , mas que sempre foram resolvidas da “forma cristã” até 

porque não precisavam ser resolvidas na truculência ou na violência. 
Encerrou parabenizando o vereador Laerte pela proposta e por ter 
lembrado do programa do amigo Carlos Fontes. Com a palavra o 
vereador OCTÁVIO ROCHA - Saudou a todos os presentes. Disse que 

também queria cumprimentar o vereador Laerte pela feliz e oportuna 
intenção ao apresentar essa moção de aplauso ao querido amigo 
radialista o ex-vereador Carlos Fontes pelo 16º aniversário do programa 

“Jesus Cristo, Eu e Você”. Mencionou que não era evangélico que era 
católico e que teve a oportunidade de visitar a igreja que o vereador 
Laerte freqüentava e ficou sensibilizado com o tratamento que recebeu 
e tinha plena certeza que o amigo Carlos Fontes estava muito feliz com 

essa moção de aplauso e parabenizou ao vereador Laerte. Colocada em 
votação, foi aprovada por todos os vereadores presentes. Nº 26/2008 - 
Ver. Laerte Antonio da Silva - “Manifesta aplauso ao Sr. Gilmar 
Aparecido Arantes, Pastor Evangélico, pelo excelente atendimento à 

comunidade evangélica barbarense”. Colocada em discussão e votação, 
foi aprovada por todos os vereadores presentes. Nº 27/2008 - Ver. 
Ditinho Ferreira - “Manifesta aplauso pela criação da Paróquia São 

Francisco de Assis, no bairro Jardim Pérola e dá as boas vindas à 
Ordem dos Frades Menores Conventuais em Santa Bárbara d‟Oeste”. 
Colocada em discussão falou o vereador BENEDITO APARECIDO 
FERREIRA – Saudou a todos os presentes. Relatou que havia proposto 

essa moção em virtude da criação de uma nova paróquia para a cidade. 
E que a Paróquia Nossa Senhora da Conceição devido ao grande 
número de fieis e a terem poucos padres para dar melhor atenção à 
comunidade o Bispo tinha resolvido separar a Paróquia em duas 

Paróquias surgindo a Paróquia São Francisco de Assis que ira ser uma 
nova experiência por que ira ser conduzida por frades que com certeza 
irão estar fazendo um excelente trabalho com a comunidade levando o 
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povo a ter um contato mais próximo de “Deus”.  E acreditam que 
principalmente defenderão a cultura da paz, do amor e de ajuda aos 
carentes e que essa moção além de ser de aplauso era também de boas 
vindas ao Frei Ronaldo Monteiro, Frei Francisco Ronaldo Silvestre que 

irão estar à frente dessa nova Paróquia que já nascia com quatro 
comunidades fervorosas com grandes participações.  Colocada em 
votação, foi aprovada por todos os vereadores presentes, estando 
ausente do plenário o vereador Laerte Antonio da Silva. Nº 28/2008 - 

Ver. Ademir José da Silva - “Manifesta apelo ao DAE – Departamento 
de Água e Esgoto para que seja cobrada taxa somente pelo consumo e 
não pela quantidade de imóveis onde está instalado apenas um 

hidrômetro”. Colocada em discussão falou o vereador ADEMIR JOSÉ 
DA SILVA – Saudou a todos os presentes. Destacou que esteve 
acompanhando alguns munícipes que tinham reclamado e com razão 
das taxas cobradas pelo DAE, devido a algumas residências que 

possuíam alguns cômodos nos fundos e de casas que não estavam 
ocupadas ou alugadas e que entendiam que o DAE deveria cobrar 
somente pelo consumo da água e não pela quantidade de imóveis 

existentes na área, por ter muitas que fizeram casas nos fundos para 
abrigarem filhos ou até mesmo para alugar e não fizeram duas ligações 
devido ao preço dos hidrômetros, e muitas vezes essas casas estavam 
desocupadas, mas o DAE cobrava pelo número de imóveis existentes 

em cada área e chegam a cobrar três a quatro taxas de água e junto na 
mesma proporção o esgoto e que achavam injusto essa cobrança. E por 
isso estava fazendo um apelo para que o DAE cobrasse pelo consumo 
de água. E todos estavam vendo os recursos que estava vindo do 

Governo Federal para o tratamento de esgoto e que a água também não 
era tão cara uma vez que vinha da natureza e que reconhecem que a 
água de Santa Bárbara era uma das melhores da região e que tinham 

água em grande quantidade, mas não poderiam concordar com 
algumas taxas que entendia serem abusivas. Com a palavra o vereador 
JUCA BORTOLUCCI - Disse que dava total apoio a essa moção por ter 
conhecimento desses problemas vivido por alguns munícipes e que tem 

acompanhado no centro da cidade um prédio antigo que tem apenas 
uma ligação e os moradores achavam injusto que uma pessoa que 
mora sozinha pague o condomínio como quem tinha família grande e 
que estava fazendo esse trabalho para que o DAE possa estar 

colocando esses hidrômetros individuais. Destacou sobre os trabalhos 
que estavam sendo feitos pelo DAE, que pode acompanhar as redes de 
águas e esgoto que estão sendo trocadas na cidade para atender ao 
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desenvolvimento de Santa Bárbara d‟Oeste e que dava todo o apoio a 
essa moção. Colocada em votação, foi aprovada com dois votos 
ausentes, sendo que o vereador Darci justificou sua ausência por 
motivo de saúde e o vereador Enoc estava ausente do Plenário. Nº 

29/2008 - Ver. Juca Bortolucci - “Manifesta apelo ao Governador do 
Estado de São Paulo e à Secretária de Educação do Estado de São 
Paulo, para que destinem computadores para as Escolas Estaduais de 
Santa Bárbara d‟Oeste”. Colocada em discussão falou o vereador JUCA 

BORTOLUCCI – Disse que gostaria de fazer a leitura da moção de apelo 
na integra: “Manifesta apelo ao Governador do Estado de São Paulo e à 
Secretária de Educação do Estado de São Paulo, para que destinem 

computadores para as Escolas Estaduais de Santa Bárbara d‟Oeste”. 
Considerando-se que, foi noticiado pelo Governo do Estado a 
compra de 15 mil novos computadores; Considerando-se que, os 15 
mil novos computadores, destinados a ensino de Informática, terão 

monitor de LCD (15 polegadas), além de configuração bastante 
avançada (2 giga de memória RAM, disco rígido com no mínimo 120 
giga e gravador de CD e DVD, por exemplo), podendo servir aos alunos 

de forma bastante eficiente por um longo período, e Considerando-se 
que, os computadores ajudariam nossos alunos na inclusão digital, 
Proponho à Mesa, após ouvido o Plenário, na forma regimental, 
MOÇÃO DE APELO ao Governador do Estado de São Paulo – 

Excelentíssimo Senhor José Serra e a Ilustríssima Secretária da 
Educação - Senhora Maria Helena Guimarães de Castro, nos seguintes 
termos enunciado: “A Câmara Municipal de Santa Bárbara d‟Oeste 
APELA ao Excelentíssimo Senhor Dr. José Serra – Governador do 

Estado de São Paulo e à Ilustríssima Senhora Maria Helena Guimarães 
de Castro  - Secretária de Educação do Estado de São Paulo, para que 
destinem computadores para as Escolas Estaduais de Santa Bárbara 

d‟Oeste”. Plenário “Dr. Tancredo Neves”, em dezoito de fevereiro do ano 
de dois mil e oito. Autoria do vereador Edison Carlos Bortolucci Júnior. 
Destacou que essa moção vinha de encontro ao desenvolvimento do 
município e do país, onde os alunos possam ter um ensino de 

qualidade para a população de Santa Bárbara d‟Oeste. Com a palavra o 
vereador ADEMIR JOSÉ DA SILVA – Relatou sobre a importância da 
moção de apelo do vereador Juca Bortolucci na tentativa de trazer 
recursos como computadores e materiais de informática do Governo 

Estadual para Santa Bárbara d‟Oeste. Destacou que existe um 
programa do Governo Federal  com o nome de “Inclusão Digital” que 
pode ser estendido a todas as cidade onde houver interesse do Prefeito 
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de implantar o programa. Mencionou que tiveram essa solicitação feitas 
pelos Deputados Antonio Mentor e Deputado José Mentor que havia 
sido atendidas e que tinham passado essas informações de que 
estavam liberadas essas solicitações que eram de onze computadores 

em rede, projetor multi-mídia, roteador wirelless, impressora a laser, 
central de monitoramento remoto (câmaras de vídeo) e mobiliário para 
os equipamentos, usuários e assistente da unidade. Relatou que agora 
estava dependendo somente do Poder Executivo fazer a documentação 

necessária para que esses materiais cheguem até Santa Bárbara 
d‟Oeste e que não eram para gabinetes e nem mesmo para a Prefeitura, 
e sim, para a população para que os munícipes jovens pudessem 

participar e aprender, principalmente para os jovens que não tem 
condições e que possa ser instalado em locais para que os jovens 
possam ter acesso. E portanto era a luta do vereador Juca Bortolucci 
tentando trazer mais recursos através do Governo Estadual e os 

membros do PT, juntamente com o Governo Federal também tinham 
buscado recursos os quais já estavam liberados para que fossem 
estalados em Santa Bárbara d‟Oeste. Colocada em votação, foi 

aprovada por todos os vereadores presentes. Nesse momento o 1º 
Secretário comunicou a presença do ex-vereador da cidade de 
Americana Barbieri. Requerimentos: Nº 333/2008 - Ver. Raimundo 
“Itaberaba” –“Providências quanto à abertura de canaleta de 

escoamento de águas pluviais, na Rua Candido Antônio Zanata, nas 
Clebas Califórnia”. Colocado em discussão e votação, foi aprovado por 
todos os vereadores presentes. Nº 334/2008 - Ver. Ademir José da 
Silva – “Informações sobre aula de informática para adultos nas escolas 

municipais”; Nº 335/2008 - Ver. Ademir José da Silva – “Providências 
sobre o Poder Executivo intermediar junto a VIBA – Viação Barbarense, 
para implantar linhas de ônibus circulares especiais da FAC – 

Faculdade Comunitária para os bairros”; Nº 336/2008 - Ver. Ademir 
José da Silva – “Providências sobre a colocação de redutor de 
velocidade na Rua do Níquel, próximo ao n° 975, no bairro Mollon”; Nº 
337/2008 - Ver. Ademir José da Silva – “Providências quanto ao 

recapeamento da Rua do Vanádio, entre as Ruas da Prata e Rua do 
Ouro, no bairro Mollon”; Nº 338/2008 - Ver. Ademir José da Silva – 
Providências quanto ao recapeamento na seguinte localidade do bairro 
Parque Zabani Rua Ângelo Giubina; Nº 339/2008 - Ver. Ademir José 

da Silva – Providências quanto ao recapeamento na seguinte localidade 
do bairro Parque Zabani Rua Walter Landucci; Nº 340/2008 - Ver. 
Ademir José da Silva – Providências quanto ao recapeamento na 
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seguinte localidade do bairro Parque Zabani Rua José Eduardo Mac-
Knight; Nº 341/2008 - Ver. Ademir José da Silva – Providências 
quanto ao recapeamento na seguinte localidade do bairro Parque 
Zabani Rua Plácido Ribeiro Ferreira; Nº 342/2008 - Ver. Ademir José 

da Silva – Providências quanto ao recapeamento na seguinte localidade 
do bairro Parque Zabani Avenida Augusto Scomparin; Nº 343/2008 - 
Ver. Ademir José da Silva – Providências quanto ao recapeamento na 
seguinte localidade do bairro Parque Zabani Rua Bráulio Pio; Nº 

344/2008 - Ver. Ademir José da Silva – Providências quanto ao 
recapeamento na seguinte localidade do bairro Parque Zabani Rua 
Tenente Coronel José Gabriel de Oliveira Souza; Nº 345/2008 - Ver. 

Ademir José da Silva – Providências quanto ao recapeamento na 
seguinte localidade do bairro Parque Zabani Rua Ângelo Sans; Nº 
346/2008 - Ver. Ademir José da Silva – Providências quanto ao 
recapeamento na seguinte localidade do bairro Parque Zabani Rua 

Francisco Alves”. Colocados em discussão e votação, foram aprovados 
por todos os vereadores presentes. Nº 347/2008 - Ver. “Ditinho” 
Ferreira – “Providências quanto à contenção de erosão em área próxima 

ao Córrego Barrocão, no bairro Nova Conquista”. Colocado em 
discussão e votação, foi aprovado por todos os vereadores presentes. 
Nesse momento o sr. Presidente registrou a presença do vereador e 
Secretário de Meio Ambiente Braz Adegas Júnior e também do Dr. 

Jorge “S”, Secretário de Negócios Jurídicos do Poder Executivo. Pela 
ordem falou o vereador JUCA BORTOLUCCI – Comunicou a população 
do bairro Nova Conquista onde esteve percorrendo e ouvindo os 
pedidos da população, que solicitaram a colocação de tampas de 

concreto das galerias do bairro e também a limpeza e restauração dos 
brinquedos do parque infantil e o senhor Prefeito os informou que os 
serviços estavam incluído na programação de serviços e que em pouco 

tempo estariam sendo executados os trabalhos. Relatou que estiveram 
acompanhando na penúltima rua do bairro onde era caminho de vários 
estudante e pertence ao bairro Jardim Europa VI a necessidade de 
calçada e iluminação que a população tem solicitado a muitos anos e o 

senhor Prefeito havia   encaminhado para os órgãos técnicos  e ficavam 
felizes em saber e poder passar para a população que o senhor Prefeito 
estava trabalhando e para a população carente do município. 
Agradeceu ao Secretário de Meio Ambiente que atendeu ao pedido de 

limpeza do Centro Comunitário do bairro Nova Conquista e fica feliz em 
ver que o Secretário tem trabalhado e mostrado resultado para toda a 
população de Santa Bárbara d‟Oeste. Nº 348/2008 - Ver. Laerte 
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Antonio da Silva - “Providências quanto a realização de recapeamento 
na Avenida Antonio Moraes Barros, no bairro Jardim Vista Alegre”; Nº 
349/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva - “Providências quanto à 
realização de recapeamento na Rua do Amor, no bairro Jardim Vista 

Alegre”; Nº 350/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva - “Providências 
quanto à roçagem na Avenida Antonio Moraes Barros, no bairro Jardim 
Vista Alegre”; Nº 351/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva - 
“Providências quanto à roçagem de área localizada na Avenida Dr. 

Sebastião de P. Coelho, no Conjunto Habitacional Roberto Romano”. 
Colocados em discussão e votação, foram aprovados por todos os 
vereadores presentes. Estando ausentes do Plenário o vereador Inácio, 

vereador Darci e vereador Gilmar. Nº 352/2008 - Ver. Raimundo 
“Itaberaba” – “Providências acerca de asfaltamento na Rua Dom Pedro 
II, localizada no bairro Parque Olaria”; Nº 353/2008 - Ver. Raimundo 
“Itaberaba” – “Providências quanto à falta de redutor de velocidade no 

bairro 31 de Março”; Nº 354/2008 - Ver. Raimundo “Itaberaba” – 
“Providências quanto à falta de redutor de velocidade no bairro Jardim 
Itamaraty”. Colocados em discussão e votação, foram aprovados por 

todos os vereadores presentes, estando ausentes o vereador Darci e 
vereador Gilmar. Nº 355/2008 - Ver. Nivaldo Antonio Ciufri – 
“Informações quanto à possibilidade de alteração no trânsito da Rua do 
Irídio, Rua do Cromo e Rua do Ferro, no bairro Mollon”; Nº 356/2008 - 

Ver. Nivaldo Antonio Ciufri – “Informações quanto à possibilidade de 
alteração no trânsito da Rua Natal, no bairro Cidade Nova”. Colocados 
em discussão e votação, foram aprovados por todos os vereadores 
presentes. Nº 357/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva – “Informações 

acerca da possibilidade de realizar desratização em vias do bairro 
Mollon”; Nº 358/2008 - Ver. Laerte Antonio da Silva – “Providências 
quanto à realização de recapeamento na Rua Vitório Padovese, no 

bairro Parque Residencial do Lago”; Nº 359/2008 - Ver. Laerte Antonio 
da Silva – “Providências quanto à realização de recapeamento na Rua 
João B. Bortolozzo, no bairro Parque Residencial do Lago”. Colocados 
em discussão e votação, foram aprovados por todos os vereadores 

presentes. Nº 360/2008 - Ver. Octávio Rocha “Arruia” – “Providências 
quanto à realização de recapeamento na Rua Carlos Steagall, na Vila 
Mac-Knight”; Nº 361/2008 - Ver. Octávio Rocha “Arruia” – 
“Providências quanto à construção de canaleta para escoamento de 

água na Rua Vereador José Mário da Silva, esquina com a Rua Treze 
de Dezembro, no Conjunto Habitacional Ângelo Giubbina”; Nº 
362/2008 - Ver. Octávio Rocha “Arruia” – “Providências quanto à falta 
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de lombada e sinalização de solo no Jardim Batagim”; Nº 363/2008 - 
Ver. Octávio Rocha “Arruia” – “Providências quanto à construção de 
boca-de-lobo na Rua Barão de Mauá, no bairro Jardim Batagim”; Nº 
364/2008 - Ver. Octávio Rocha “Arruia” – “Providências quanto à 

nivelação da boca-de-lobo localizada na Avenida de Cillos, no centro da 
Cidade”. Colocados em discussão falou o vereador OCTÁVIO ROCHA – 

Solicitou a Administração Municipal com todo o respeito para que fosse 
incluída essas ruas nessa nova face de reacapeamento da cidade uma 

vez que as ruas ao redor todas já estavam recapeadas. Colocados em 
votação, foram aprovados por todos os vereadores presentes. Nº 
365/2008 - Vra. Mercedes Roveri Grande – “Informações acerca da 

substituição do Balancete do Município relativo ao mês de dezembro de 
2007”; Nº 366/2008 - Vra. Mercedes Roveri Grande – “Informações 
acerca do Programa Agente Jovem, do Ministério do Desenvolvimento 
Social e Combate a Fome”; Nº 367/2008 - Vra. Mercedes Roveri 

Grande – “Providências acerca de recapeamento asfáltico na Rua 
França, entre as ruas Dinamarca e Noruega, no Jardim Europa”; Nº 
368/2008 - Vra. Mercedes Roveri Grande – “Providências Acerca da 

colocação de Semáforo para passagem de pedestres na Avenida da 
Amizade, defronte ao numeral 1085”. Colocados em discussão falou a 
vereadora MERCEDES ROVERI GRANDE – Saudou a todos os 
presentes. Disse que gostaria de discorrer sobre o requerimento nº 368 

que era um problema sério e desde o início de seu mandato as pessoas 
a procuram para que os problemas possam ser solucionados e com o 
passar do tempo estava se tornando cada dia pior, pois com o aumento 
dos bairros de Americana naquela região, aumentaram ainda mais o 

fluxo de veículos e os pedestres não conseguem atravessar para o outro 
lado da Avenida para tomar o ônibus, e esperava que o senhor Prefeito 
pudesse atender a solicitação para colocação de semáforo atendendo a 

população daqueles bairros. Colocados em votação, foram aprovados 
por todos os vereadores presentes. Nº 369/2008 - Ver. Gilmar Vieira 
da Silva –“Informações referentes aos gastos da Administração 
Municipal na 23ª Feira das Nações, no ano de 2007”. Colocado em 

discussão e votação, foi aprovado por todos os vereadores presentes. 
Encerrada a Ordem do Dia, o senhor Presidente passou à PALAVRA 
LIVRE – Pela ordem de inscrição falou o vereador – GILMAR VIEIRA 
DA SILVA – Cumprimentou a todos os presentes. Em suas palavras 

disse: “Vou retomar o assunto, eu acho que de forma nenhuma é 
elegante as pessoas as margens do desespero, fazerem ataques 
indevidos. E vou repetir o assunto no ultimo sábado estive na Rádio 
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Cultura FM em um programa que pertence o horário ao Poder 
Legislativo e ali relatei o que relatei a pouco aqui que presente estava o 
Presidente desta Casa quando disse ao Prefeito José Maria em julho ou 
agosto do ano de dois mil e seis sobre os problemas e os recursos da 

questão dos Zumbis dos Palmares e houve um compromisso do Prefeito 
em solucionar até o final daquele ano ou no máximo no início do ano 
de dois mil e sete o problema. E se a pessoa faz compromisso e não 
consegue cumprir, como disse um amigo agora pouco, diga assumi não 

pude,da um jeito inventa alguma, agora um chefe do Poder Executivo, 
por que eu acho que é uma ação de desequilíbrio partir com ofensas 
inclusive com inverdade, dizendo que eu disse que no período de dois 

meses ele não conseguiria construir casa alguma ou resolver um 
problema daquele tamanho e por isso eu seria um “insano” e é uma 
tentativa de colocar junto a sociedade e não era só dele era um 
conjunto de políticos  e que não é de hoje que tentam colocar junto a 

sociedade essa lógica. Tenho minha forma de atuação e nem que fosse 
minha mãe prefeita ou exercesse qualquer cargo político que eu tivesse 
divergências eu deixaria de colocar minha opinião, e aprendi com ela 

inclusive, a não agir de cabeça baixa com ninguém, então considero 
essa fala do Prefeito José Maria desrespeitosa. Porque se houvera 
compromisso porque eu havia de falar e em seguida houve uma 
reunião que ele convocou entre esse vereador a FACESP (Federação das 

Ações Comunitárias do Estado de São Paulo) e algumas liderança do 
acampamento do Zumbi dos Palmares, e novamente foi reafirmado o 
compromisso que ele achava que dois milhões e meio eram pouco, a 
FACESP se dispõe junto ao ministério das cidades a buscar mais 

recursos, e nós vimos à novela e o que virou o caso Zumbi dos 
Palmares. Virou para esse governo para o caso de quem é sem teto um 
caso de policia, da forma que eles tem tratado esses moradores. E dizer 

o seguinte mais uma vez eu prefiro ser “insano” do que se achar normal  
e aprovar um loteamento como esses aqui do lado da Câmara. Que no 
TAC(Termo de Relacionamento de Conduta) ficou a empresa loteadora 
responsável por entregar a promotora ao vereador Gilmar Vieira da 

Silva deste município o que vem cumprindo com fotos e o período que 
vem cumprindo e nós estamos acompanhando e se não houvesse 
nenhuma irregularidade por que o governo assinou o TAC e a empresa 
também assinou, eu prefiro ser chamado de “insano”do que fracionar  

áreas públicas na quantidade que ele fracionou ai. Que só atendia os 
interesses de quem, eu pergunto, que ficou ali até áreas pública com 
vinte metros quadrados que serviam para jogar “fubeca” ou futebol de 
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botão então prejuízo para o município e denunciei aqui e fui 
processado, e sei lá por onde anda esse processo, mas até onde eu sei 
tentaram e perderam a ação e hoje através de um requerimento feito 
pelo vereador Ademir José da Silva e aprovado por esta Casa por 

unanimidade, portanto a partir do momento que é aprovado apesar da 
autoria ser do vereador Ademir José da Silva passa a ser do conjunto 
da Casa e enviado ao outro Poder que vem a resposta. Gostaria que os 
senhores se atentassem as respostas assinadas pelo Prefeito José 

Maria de Araújo Júnior, que as palmeiras plantadas na Avenida Santa 
Bárbara custaram cada uma R$ 200,00 ( duzentos reais) e tais mudas 
foram compradas no  Ceasa, e que uma das perguntas era se houve 

licitação ou não, ele disse que até oito mil não precisava, mas  segundo 
o próprio secretário disse a imprensa que comprou em torno de oitenta 
e seis mudas, e qualquer um aqui pode multiplicar duzentos por 
oitenta e seis e vai ver que ficaram mais de dezesseis mil reais e 

portanto precisaria de licitação, mas usam de um subterfugiu, 
fracionam, compram menos de oito mil e depois vão lá e compram  de 
novo. E isso eu ouvi da imprensa e podem chegar essas palmeras a seis 

metros de altura, eu pergunto aos senhores, ali tem uma rede de alta-
tensão, eu quero saber o que vai acontecer, porque podar folhas de 
palmeras eu nunca vi na minha vida, porque a hora que tronco for 
crescendo vai ficar só o tronco e não vai ter mais folha nenhuma. Eu 

acho que “insano” é quem ordenou a gastar o dinheiro que estão 
gastando ali, isso sim seria insanidade, enquanto nós obtivemos 
também aqui e não é por maldade, porque o ato de desespero do 
secretário aqui na sala de apoio da Câmara Municipal, o ato de 

desespero onde me ofendeu verbalmente e se eu bobeasse e desse 
margem e não tivesse vindo aqui, porque eu tinha que pedir respeito, 
porque ele achava que estava onde, porque isso aqui é um poder 

constituído ele queira ou não e que fazia parte e isso que é o mais 
lamentável e se achar que há irregularidade, e peço ao senhor respeito 
e não fique com gracejos aqui não Secretário, respeito, o senhor aqui é 
vereador eleito, respeito, não fique com gracejos não, aqui não é a “casa 

da mãe Joana” não, dizer a imprensa que me conhece a trinta anos e a 
trinta anos eu sempre agi de forma irresponsável engraçado,cômico, 
porque votou nesse vereador, não votou porque não estava mais aqui, 
mas uma vez eu vou citar a polêmica aqui de uma reunião que nós 

fizemos e o vereador Raimundo e o vereador Laerte estavam presentes e 
só para encerrar senhor Presidente,  onde esses mesmos vereadores 
vieram aqui dizer que o secretário era mentiroso e estavam o vereador 
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Ademir, vereadora Mercedes e o vereador Juca que ele assumiu um 
compromisso conosco da CEI desse prédio e depois disse que não 
assumiu nada. E que me conhece há trinta anos e há trinta anos eu ajo 
com irresponsabilidade, e por muitas vezes essa mesma pessoa já veio 

aqui para me elogiar, eu não gostaria que uma investigação ou um 
trabalho que estamos fazendo partisse, para esse campo, o campo do 
desespero, porque eu acho que quem parte para o campo do desespero 
é porque algum problema tem, porque está aqui e diz, o bloco de 

oposição e nós pesquisamos, e aqui está uma das empresas, porque 
nós temos mais orçamentos e digo o nome cientifico respondido pelo 
governo, porque é mais conhecida como palmeira triangular e pedi com 

três metros de altura, porque aquelas que estão na Avenida Santa 
Bárbara não tem mais de três metros de altura entregues em Santa 
Bárbara d‟Oeste  e com nota fiscal, e não sem nota fiscal não, perguntei 
para o dono da empresa R$ 60,00 (sessenta reais) uma diferença de R$ 

140,00 (cento e quarenta reais) e isso é o trabalho que nós estamos 
fazendo, se no final nós estivermos errados, pelo menos nosso trabalho 
nós fizemos, apurar. Estamos aqui apurando e não precisa ficar 

desesperado, mantenha a calma que nós vamos continuar nosso 
trabalho de fiscalização e não adianta ficar irritado, imaginem se o Lula 
fosse responder e partir para a violência a tudo que o PSDB falam em 
Brasília ou em qualquer outro município onde o PT ou PC do B 

governa.  Agradeço a atenção dos senhores e peço ao Secretário que 
quando estiverem aqui, ainda mais um vereador eleito ou ex-vereador 
para que respeitem, nós temos nossos problemas, mas que haja o 
respeito e não tente partir para a violência ou ficar com gracejos 

enquanto o vereador está falando aqui, eu acho isso um desrespeito e 
não aceitaria se fosse o inverso, se eu fosse da base governista e 
ofendessem aqui um individuo de outro poder que venha aqui tentar 

agredir um vereador, eu não aceitaria de forma nenhuma e podem ter a 
convicção disso”. Com a palavra o vereador INÁCIO LUIZ SOUTO – 
Cumprimentou a todos. Disse que era muito bom poderem ir a 
Tribuna, pois era um campo de debates onde podiam expor suas 

opiniões , idéias, criticas, elogios e assim por diante. E quando falavam 
em respeito, respeito era fundamental. E para as pessoas que estavam 
ouvindo e não conheciam o vereador Inácio que era vereador do terceiro 
mandato e que sempre respeitou a todos os vereadores  e tratou a 

todos educadamente e que era o que tinha aprendido a fazer a cada 
momento de sua vida, pois era um ensinamento de berço. E respeito 
cabia em qualquer lugar, e era sobre respeito que deveriam falar nesta 
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Casa em que um vereador deveria respeitar o outro, e não gostaria de 
tocar em certos assuntos porque não era um vereador polêmico e sabia 
que da união nascia à força, e em toda sua vida sempre foi assim. Mas 
nessa Casa chegou-se ao ponto que tinham que falar algumas 

coisas.Relatou que tinham companheiros que extrapolavam nas 
palavras quando iam a imprensa e se empolgavam com o microfone e 
achavam que podiam falar tudo que ninguém iria ouvir ou escrever e 
estava tudo bem. Mas as coisas não eram bem assim, e tinham que 

começar, uma vez que não tiveram esse respeito, e quem sabe iriam ter 
respeito daqui para frente nessa Casa. Destacou que estava falando de 
um parlamentar dessa Casa que foi a imprensa no dia vinte e sete do 

mês de fevereiro e se empolgou dizendo que eram oposição responsável 
afirmou o vereador Ademir José da Silva e que para ele os vereadores 
do PSDB ganhavam dinheiro para defender o Prefeito. E será que o 
nobre vereador estaria falando do salário dos vereadores o qual ele 

também ganha ou estava insinuando outras coisas. E se era o salário 
que ganham nessa Casa e todos os vereadores recebem, tudo bem, pois 
eram pagos pelos trabalhos que exerciam. Mas isso não dava o direito 

de nenhum vereador, ir a um órgão de imprensa e insinuar coisas, que 
da maneira que havia sido colocada, os vereadores do PSDB recebiam 
dinheiro além dos salários para falar bem do Prefeito e se era o salário 
que o vereador Ademir também recebia era dinheiro e será que era esse 

dinheiro que fazia o vereador falar mau do Prefeito e defender o 
Governo Federal de unhas e dentes e que ficava a pergunta para o 
vereador Ademir também. Mencionou que no final da fala do vereador 
Ademir havia dito que o grupo de vereadores do PSDB eram traidores e 

perguntou, porque eram traidores, e qual era a traição do vereador 
Inácio em relação às pessoas dessa Casa ou com alguém lá de fora. E 
quando foi citado o grupo do PSDB, tinham envolvido seu nome 

também, e que sempre procurou respeitar a cada um da melhor 
maneira possível, e até mesmo a pessoa do vereador Ademir que o 
conhecia há mais de vinte anos e admirava demais tanto ele como toda 
a sua família que eram seus amigos e conviviam dentro de sua casa e 

não sabia o que o tinha levado a dizer essas coisas incluindo também a 
pessoa do vereador Inácio. E que cada vereador do PSDB iria ter o que 
falar, mas que ele estava falando da pessoa dele.  E quando foram 
chamados de traidores, achava que era uma palavra um pouco pesada, 

pois teriam que provar com todas as letras o porque que o vereador era 
traidor, quem ele havia traído. Porque mais traidor era aquele vereador 
que às vezes traia sua própria consciência que sempre criticava a 
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Administração e quando chegava à hora de votar favorável aquelas 
centenas e centenas de pessoas que foram até as urnas depositar seus 
votos e quando era preciso votar a favor desse povo votavam contra, e 
esse sim, deveria ser o verdadeiro traidor. Relatou sobre os projetos 

para a saúde que o vereador Ademir havia votado contra e ainda disse 
com todas as letras na Tribuna que tinha votado contra. Relatou que 
quando forem até um órgão de imprensa era necessário pensar o que 
iria falar, pois quem fala o que quer, ouve o que não quer. Disse que o 

vereador Ademir falava horrores dessa administração, mas quando a 
administração fazia uma obra que o vereador Ademir pediu e que 
outros vereadores também tinham pedido há muito tempo, o vereador 

Ademir tirava fotos e colocava no jornalzinho dele e soltava de porta em 
porta dizendo que era ele quem tinha pedido e que administração só 
tinha feito por que ele pediu e falava mal da administração. E qual era 
o nome dado para isso era traição ou  oportunista. E que traidor era 

quem votava contra o povo e contra a saúde, mas que achava que o 
vereador Ademir nem precisava da saúde pública, pois tinha um bom 
salário na empresa em que trabalha e também um salário bom na 

Câmara e com certeza deveria ter um bom plano de saúde na empresa 
que trabalhava e nada impedia que nenhum vereador usasse uma 
função paralela a da Câmara, pois era cabeleireiro e se fosse preciso 
nada o impedia de cortar cabelos. Disse que o vereador Ademir tinha 

votado contra a saúde porque a família dele não precisava da saúde e o 
que tinham que olhar era para os menos favorecidos que precisavam 
da saúde. Gostaria de dar ao vereador Ademir um conselho de amigo 
até pela a amizade que tinham, que para o vereador Ademir fazer a 

estrela dele brilhar não tinha necessidade de apagar o brilho da estrela 
dos outros e que Deus abençoasse que a estrela do vereador Ademir 
nunca parasse de brilhar. Acrescentou que respeito era fundamental e 

se o vereador Ademir não havia gostado das palavras que ele disse que 
observasse bem, pois a vida era um eco e que a liberdade era adquirida 
através das atitudes e era preciso conhecer e respeitar o limite dos 
outros e principalmente os dele próprio. Finalizou dizendo que como 

cristão que era e sabia que o vereador Ademir também era, pois fazia 
parte da mesma comunidade dele, e que Deus dê em dobro tudo aquilo 
que o vereador Ademir desejasse para ele. Com a palavra o vereador 
JUCA BORTOLUCCI – Solicitou ao sr. Presidente a prorrogação do 

horário da reunião para que  pudessem dar seqüência aos trabalhos. O 
senhor Presidente declarou que o requerimento do vereador Juca 
Bortolucci era regimental e colocou ao Plenário para votação. Colocado 
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em votação, foi aprovado por todos os vereadores presentes. Aparteou-
o o vereador ADEMIR JOSÉ DA SILVA – Em suas palavras disse: 
“Senhor Presidente o senhor acabou de mostrar como  são as coisas 
nessa Casa, pois o outro vereador ficou dez minutos me criticando e eu 

tenho dois minutos para me defender”. O sr. Presidente respondeu que 
pelo amor de “Deus” vereador Ademir nós estamos tentando buscar o 
entendimento com consenso e o senhor está inscrito na palavra livre, 
onde terá dez minutos para fazer suas criticas e estamos abrindo um 

espaço de dois minutos para que o senhor faça sua defesa diante das 
palavras do vereador Inácio e espero que o senhor tenha entendido. 
Retornou o vereador ADEMIR JOSÉ DA SILVA – Disse que os dez 

minutos que tinha na palavra livre não eram para ficar se defendendo. 
Destacou que estava na Tribuna para dizer que tinham pessoas da fala 
mansa, que falavam calminhos, e tentavam falar bonitinho, mas que 
não havia citado na Rádio o nome de nenhum vereador e se a carapuça 

serviu e a pessoa vestiu. E quando não se citou nomes e o outro se 
sentiu magoado era porque a máscara tinha caído. Destacou que na 
Câmara Municipal ninguém trabalhava de graça, e que recebiam uma 

verba de representação, e essa verba não era para aplaudir o Prefeito e 
nem bater palmas e fazer moção de aplauso, que o trabalho dos 
vereadores era de fiscalizarem o Executivo. E quando falou em 
traidores era porque aquele pronto-socorro que têm uma placa muito 

grande escrito “Hospital Dr. Afonso Ramos” nunca tinha sido um 
hospital. Que tinha sido uma luta, com protestos na porta da prefeitura 
para que ali fosse o hospital municipal e que Santa Bárbara tem cento 
e oitenta e nove anos, e tinha três vezes a idade do vereador Inácio e 

nunca teve um hospital municipal e que aquele prédio tinha sido 
construído para essa finalidade e quando disse que eram traidores do 
povo era por isso, pois o povo tinha lutado muito e foram por varias 

vezes até a Prefeitura. E com muita luta construíram o prédio e agora 
que o prédio estava pronto e era para ser o hospital municipal da 
cidade de Santa Bárbara, vinham os senhores e aprovaram um projeto 
entregando esse prédio para o Governador do Estado de São Paulo, 

para quando for fazer sua campanha em dois mil e dez dizer que fez 
vinte, trinta ou quarenta hospitais no Estado de São Paulo. Mencionou 
que se votar favorável à liberação de motéis não era uma traição para o 
povo católico, uma vez que o vereador Inácio vivia dentro da igreja, e 

será que ele queria que colocassem uma casa de drive- in ou de 
massagens, ou uma casa de shows, ou de pornografias na porta da 
casa dele próximo dos filhos dele e ele o vereador Ademir não queria 
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porque era contra isso. E quanto às torres de telefonia celulares que 
votaram favoráveis para que fossem colocadas torres de telefonia para 
todos os cantos da cidade e será que o vereador Inácio gostaria de ter 
uma torre de telefonia celular a quarenta ou cinqüenta metros de sua 

casa, era claro que não. Relatou que todas as vezes que vinha uma 
grande quantidade de pessoas nesta Casa, muitos vereadores eram 
vaiados e ele o vereador Ademir graças a “Deus” nunca tinha sido e 
porque será que eram vaiados, era porque o povo vinha e podiam ver 

que o era feito e não precisava ficar dizendo que o vereador Ademir 
tinha faltado com respeito por que se o vereador Inácio fizesse lá no 
bairro o que faz na Câmara com certeza não teria sido eleito por três 

vezes, pois o povo não tinha conhecimento. Disse que o vereador Inácio 
tinha feito uma critica em cima do povo do Zumbi dos Palmares 
enquanto estavam ausentes, e na presença deles o vereador Inácio 
tinha elogiado os moradores do Zumbi dos Palmares e que tinham 

gravado e poderiam provar. Com a palavra o vereador JUCA 
BORTOLUCCI – Parabenizou o vereador Inácio, pois era o líder da 
bancada do PSDB e deram essa credibilidade para que ele falasse em 

nome de todos os vereadores do PSDB e assinava em baixo as palavras 
que o vereador Inácio disse. Perguntou quantos supermercados 
existiam em Santa Bárbara, quantas empresas e porque tinha uma lei 
em Santa Bárbara que poderia ter somente um motel, era monopólio 

ou não era, e nada era mais justo do que a concorrência. Destacou que 
esteve na Secretaria de Agricultura do Estado de São Paulo em 
audiência com o Secretário Adjunto Antonio Julio Junqueira de 
Queiroz cujo assunto tinha sido relacionado às estradas rurais de 

Santa Bárbara d‟Oeste e também a disponibilização técnica e financeira 
aos produtores rurais do município. E esteve em audiência com o 
Secretário de Estado junto com o Deputado “Chico” Sardelli para 

reforçar o pedido, onde receberam a noticia que a solicitação seria 
atendida de acordo com a programação e a liberação de recursos pelo 
governo. E acreditam que isso acontecera no segundo semestre sendo 
concluída até o final deste ano. Acrescentou que pretende realizar um 

trabalho junto ao CAT(Coordenadoria de Assistência Técnica Integral) 
para divulgação de FEAP (Fundo de Expansão do Agro Negocio 
Paulista) que era uma linha de financiamentos para o cargo negócios 
familiar que eram empréstimos de até cem mil reais para pessoas 

físicas com taxa de três por cento ao ano com prazo de pagamentos em 
até sete anos para que os produtores rurais possam comprar tratores, 
sementes  e desenvolverem suas atividades. Relatou que esteve na 
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solenidade da entrega e inauguração da cobertura da quadra na Escola 
Estadual Profª Antonieta Guizine em Americana, onde a obra tinha sido 
conseguida por intermédio do Deputado Estadual Roberto Engler do 
PSDB que era o Deputado mais atuante e que mais tem conseguido 

recursos para o município de Santa Bárbara d‟Oeste dentro de alguns 
pedidos que tinham sido feitos por ele. Aproveitou para registrar o 
recapeamento do bairro Linopolis que ira abranger toda a região e que 
os cronogramas para o recapeamento já estavam certos e era um 

trabalho importante do Prefeito José Maria junto com a sua equipe. 
Acrescentou que a saúde do município nunca tinha sido abandonada 
como certas pessoas vinham querendo colocar para a população, pois 

tem atuado no orçamento participativo e nunca tinha visto nenhuma 
dessas pessoas que criticam participando, onde a maior reivindicação 
da população era o recapeamento das ruas e segundo lugar a saúde e 
estiveram em varias entregas de postos de saúde e também no hospital 

Santa Bárbara e quem passar por lá ira notar a diferença em que se 
encontra.  Disse que tanto na Tribuna como no Rádio estava ficando 
difícil, pois parecia que um grupo estava puxando a corda de um lado e 

outro para outro e que os vereadores tinham imunidade parlamentar e 
um processo não chegaria a lugar algum, e que já tinha chamado um 
advogado de “insano” por que tinha atacado esta Casa de Leis por onde 
ele tinha passado e era uma falta de vergonha por que passou por aqui 

como vereador e não tinha respeito. E quando as pessoas falavam algo 
que a outra não gostava poderiam esperar que iria receber algo que não 
gostava também. Salientou que essas coisas estavam acontecendo 
desde que o vereador e companheiro esteve afastado por estar com 

depressão que era uma doença séria e toda a população sabia e achava 
que era por isso que estava havendo esta troca de farpas entre o Pode 
Executivo e o Poder Legislativo. Relatou sobre o porque que o município 

tinha compras direitas, e quanto tempo se levaria para fazer uma 
licitação, e era por esse motivo que podiam se fazer compras direitas 
em até oito mil reais, porque se não levariam quatro anos para poder 
fazer uma praça no município. Com a palavra o vereador NIVALDO 

ANTONIO CIUFRI - Cumprimentou a todos os presentes. Destacou a 
situação que tinham chegado nesse plenário era lamentável. 
Mencionou que respeitava e gostaria de ser respeitado. Disse ter ficado 
muito triste quando ouviu a Rádio Brasil na quarta-feira passada e 

tinha por escrito pela SB Noticias quando o vereador Ademir citou que 
os vereadores da situação recebiam recursos para protegerem a 
administração e que isso era mentira. Relatou que o salário que 
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recebiam era o mesmo que o vereador Ademir recebia e era o povo 
quem pagava e que pagavam para que eles ajudarem o Prefeito a 
administrar o município e não era o que o vereador Ademir fazia. 
Acrescentou que o vereador Ademir aproveitava de situações querendo 

questionar os nobres colegas vereadores que realmente representavam 
o povo dessa cidade que eram os vereadores do PSDB. Relatou que era 
amigo do vereador Ademir e que gostava dele e não merecia ser tratado 
dessa forma, e não era traidor a nenhum cidadão barbarense e nem 

mesmo ao vereador Ademir e a família dele, porque todo o trabalho que 
tinha executado durante um ano de mandato e vem executando, tem 
feito com carinho e com dedicação a população que o elegeu. Recebia 

sim o salário de vereador para representar bem o povo barbarense, pois 
para isso tinha sido eleito e nunca tinha ido a uma emissora para falar 
mal de um colega vereador por respeitar a cada um e nunca citou o 
nome de um dos onze vereadores. Pediu para que o vereador Ademir 

quando fosse em uma emissora pensasse bem o que iria falar dele, pois 
com cinqüenta e quatro anos nunca tinha precisado receber por fora 
qualquer que fosse a quantia para proteger o Prefeito ou o Presidente 

da Câmara ou qualquer outra pessoa que fosse. E todas as vezes que 
tinha ido ao gabinete do Prefeito tinha sido muito bem tratado, pois 
sempre que esteve com o Prefeito no gabinete ou em qualquer outro 
lugar sempre o tratou com respeito e que era assim que deveriam ser, 

companheiro, pois ele era cidadão e cumpria o dever de um Prefeito 
eleito pelo voto popular, e o dinheiro que o povo pagava seus impostos 
e tributos tinham que ser bem aplicados e devolvidos a população com 
melhorias e o Prefeito têm feito com carinho isso. Disse ainda que 

outros Prefeitos passaram por esse município e se trabalharam bem, 
parabéns, e se trabalhou mal, fazer o que, eram as atitudes de cada 
um, mas que o dinheiro público tinha que ser gasto para o bem da 

população e com certeza afirmava para todos os parlamentares da 
oposição que o Prefeito José Maria gastava o dinheiro público com 
critérios e usava da melhor forma para a comunidade barbarense. E o 
que a oposição queria era o Poder, e se um dia tiverem que façam da 

forma que o Prefeito José Maria estava fazendo, gastando o dinheiro 
público com critérios como é gasto hoje. E que a política tinha que ser 
sadia e não da forma que estavam agindo nessa Casa, um tripudiando 
o outro, e querendo passar por cima do outro, para ser mais que o 

outro, e que ninguém era mais do que ninguém aqui, nem mesmo o 
Presidente Raimundo “Itaberaba” porque tinham sido eles que o 
colocaram como Presidente desta Casa e tinham que dar respaldo a ele 
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e ter carinho porque ele tinha o maior apreço trabalhando para o bem 
desta Casa e para o bem da população barbarense e ficava triste 
porque estavam querendo tripudiar o Presidente desta Casa e também 
o Prefeito simplesmente por serem do PSDB.  E quantas vezes tinha ido 

até a Tribuna para dar parabéns ao Presidente Lula e voltava a repetir, 
porque é do PT e têm mandado recursos para o município. E o 
município tem gastado os recursos que o Governo Federal têm 
mandado com critérios, e estavam presentes a vereadora Mercedes e o 

vereador Ademir que sabiam disso e com certeza tinham Prefeitos do 
PT que não usavam os critérios que o Prefeito José Maria que mandava 
projetos para o Governo Federal solicitando recursos, os quais eram 

aprovados e o município estava recebendo recursos. E porque iriam 
tripudiar e dizer que o Prefeito era mau caráter e isso não era correto e 
tinham que parar com isso, pois era um cidadão eleito pelo voto do 
povo, e trabalhava para o bem do povo, e gostaria de ser respeitado. 

Com a palavra o vereador ADEMIR JOSÉ DA SILVA - Saudou a todos 
os presentes. E disse que iria repetir uma frase usada pelo chefe do 
Poder Executivo “Enquanto os cães ladram, a banda passa”. E não iria 

usar a Tribuna para ficar respondendo provocações, pois não era para 
isso que havia solicitado os dez minutos. E sabia o porque alguns 
viviam preocupados e como exemplos citou que somente para aquela 
reunião tinha apresentado dezenove proposituras, com moções de 

apelo para que o DAE reveja as taxas cobradas indevidamente, e vários 
requerimentos pedindo recapeamento para quase todas as ruas do 
Parque Zabani e indicações para que fossem resolvidos problemas no 
bairro Mollon e em outros bairros. Enquanto alguns não apresentaram 

nenhuma e quando dizem que ele coloca em seus papeis o que fez, não 
era verdade, porque não fazia e quem fazia era o Poder Executivo, mas 
que o vereador Ademir já tinha protocolado mais de mil requerimentos, 

muitas moções de apelo, muitas emendas para Deputados Federais e 
Estaduais e que acabou de fazer há pouco, uma emenda estadual para 
que seja resolvido o problema das enchentes do Jardim São Fernando 
que há quase vinte anos vivem com as inundações, pedindo faixas de 

segurança nas avenidas, nas ruas de maior movimentos, pedidos de 
lombadas, pedido de limpezas em áreas públicas, pedidos de 
construção de escolas e creches que foram construídas, salas para 
alunos com necessidades especiais, projetos pedindo para que sejam 

reservadas cinco por cento das vagas em estacionamentos para pessoas 
com deficiência física, gestantes e idosos, projetos de lei pedindo para 
que os servidores que doassem sangue não perdessem os benefícios,  
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projeto de lei criando a semana do meio ambiente onde foram 
plantadas mais de cento e cinqüentas mudas de árvores, projetos de lei 
pedindo que as farmácias coloquem a lista de medicamentos proibidos 
pela anvisa, pedidos de loteamentos industrias, pedindo a criação de 

uma casa para cuidar dos menores infratores em Santa Bárbara 
d‟Oeste, pedidos de complementação de materiais escolares para 
alunos de baixa renda, pedidos para acabar com o nepotismo e em fim 
acreditava  que tinha feito em três anos o que alguns não fizeram em 

dez ou doze anos e isso gerava preocupações e falaram que era contra a 
saúde e fez requerimentos questionando a falta de RX e de exames de 
ultra-sonografia, falta de exames de sangue, a falta de atendimentos 

nas unidades básicas de saúde, a reforma do postinho do bairro 
Mollon, do bairro Santa Rita, do bairro Cruzeiro do Sul, do Jardim 
Europa, da Cidade Nova e do São Fernando e todos esses locais tinha 
feito matérias e  pedidos por duas ou até três vezes e  muitas dessas 

obras saíram, e agora colocava em seus boletins por que tinha lutado 
por isso, e não fazia isso sozinho,  pois muitos tiveram abaixo-
assinados de mais de cem assinaturas e tinha ido para a Prefeitura e a 

mesma os atendeu e que o Jardim do Pântano II, estava abandonado 
por mais de vinte anos sem asfalto e tinham ido em cinqüenta pessoas 
na Prefeitura e o Prefeito os atendeu juntamente com o loteador e o 
loteamento foi desenvolvido e hoje possue asfalto, iluminação e tem 

duas áreas que estão construídas ADIs e que também tinha uma área 
com muito lixo que a Prefeitura retirou muitos caminhões de lixo e esta 
limpa e que vinha a Tribuna para falar de seus trabalhos de seus 
projetos e de seus requerimentos e não para ficar reclamando do que 

disseram na Rádio, pois sabia que muitos desses que estavam 
reclamando já tinham ido a Rádio para falar até mesmo da sua vida 
particular e não ficava lamentando porque o espaço que tinha era para 

mostrar o que o povo  queria ouvir, quais eram as lutas do vereador 
Ademir. E estava aqui hoje mais uma conquista com os computadores, 
câmeras e vídeos que foram liberados para Santa Bárbara d‟Oeste que 
era um trabalho do vereador Ademir e da vereadora Mercedes do 

Partido dos Trabalhadores, que vão a luta e buscam e fazem emendas 
como as emendas feitas para o tratamento do córrego do Mollon, 
tratamento de esgoto do Cruzeiro do Sul, do Barrocão e estavam vindo 
vinte milhões do PAC e eram lutas deles juntamente com os Deputados 

que os representavam em São Paulo e também em Brasília e para a 
saúde vieram mais de dez milhões, a Farmácia Popular que vendem 
medicamentos com até dez por cento a menos do valor em Santa 
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Bárbara e eram lutas do PT, sendo que o Prefeito nem queria a 
Farmácia aqui e tiveram coragem de enfrentar os laboratórios, e dez 
minutos eram poucos para poder dizer tudo que tinha feito por Santa 
Bárbara nesses três anos e se tivesse até cinqüenta minutos ainda 

assim seria pouco para dizer todos os projetos e requerimentos que 
havia protocolado e não tinha tempo para ficar criticando ou se 
defendendo de criticas e sabia que era provocado para isso, para não 
falar o que precisava falar e que se atenta em usar seu tempo. 

Lamentou o Prefeito não ter cedido o palco para a Igreja Católica de São 
João Batista, que fizeram um requerimento solicitando um palco para 
encenação da “Paixão de Cristo” e o Prefeito havia respondido que não 

poderia ceder porque o palco estava montado na Usina Santa Bárbara 
e não poderia desmontar e levar para o bairro Mollon e que não era 
uma brincadeira e sim evangelização. Encerrou destacando o caso de 
dois comerciantes que o procuraram, pois queriam ampliar uma a loja 

e o outro a empresa e tentaram fazer a documentação legal e a 
Prefeitura solicitou que o Corpo de Bombeiros fizessem vistoria para 
liberar, mas o Corpo de Bombeiros alega que não faz vistorias em 

construções com menos de cento e cinqüenta metros então não 
conseguiam a documentação e se não teria que reclamar uma vez que 
aprovaram uma lei de incentivo. Com a palavra o vereador LAERTE 
ANTONIO DA SILVA – Saudou a todos os presentes. Disse que o 

vereador Ademir acabava de reconhecer os trabalhos que o Prefeito 
José Maria vem fazendo e que na Festa das Nações o vereador Ademir 
tinha abraçado o Prefeito e se emocionado e era um direito e o único 
que conhecia que abraçava e depois traia era “Judas” e achava que 

tinham que ser leal e transparentes. Acrescentou que pode discordar 
de algumas atitudes do vereador Gilmar, mas que o admirava porque 
ele era oposição em todos os lugares até quando encontrava com o 

Prefeito. Aparteou-o o vereador GILMAR VIEIRA DA SILVA – Solicitou 
autorização do Presidente Raimundo da Silva Sampaio para que 
pudesse comprar uma muda de palmeira  com nota fiscal e plantar no 
jardim da Câmara Municipal, para mostrar aos cidadãos e também aos 

vereadores que não tinha falado mentiras na Tribuna e havendo 
concordância da Mesa Diretora iria plantar e pendurar a nota fiscal nas 
mudas. Retornou o vereador LAERTE ANTONIO DA SILVA - Relatou 
que não poderia ficar quieto diante de alguns fatos que tinha tomado 

conhecimento, do vereador que tinha ido a Rádio e se empolgou usando 
seu tempo ao inves de elogiar a Administração Municipal como tinha 
acabado de fazer, mas jamais dizer que eram traidores. Porque trair a 
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população era votar contra a saúde e ser “camaleão” que durante o dia 
era uma coisa e a noite era outra e fazia parte da bancada do PSDB. 
Disse ainda que não admitia que uma pessoa sem crédito usasse seu 
tempo para falar o nome do vereador Laerte e que iria se defender e era 

um direito que tinha e estavam aqui para debaterem políticas e que 
todos da bancada do PSDB, com certeza estariam se defendendo. E que 
o Prefeito José Maria tinha dito que por varias vezes o vereador Ademir 
levou trinta ou quarenta pessoas do bairro Mollon na Prefeitura e que o 

Prefeito tinha atendido por causa do povo e pelos pedidos do vereador 
Inácio porque à vontade do Prefeito era de não receber o vereador 
Ademir pelas acusações que têm feito ao Prefeito nessa Tribuna. E que 

o vereador Gilmar é que estava certo, pois era verdadeiro na sua 
postura que não vai a Prefeitura e que era um oposicionista e nessa 
área é verdadeiro por que não usava dessa ma fé, tentando enganar o 
povo que critica o Prefeito e depois quando o encontra da tapinhas, 

beijos e abraços e até chora. Aparteou-o o vereador INÁCIO LUIZ 
SOUTO – Relatou que o vereador Ademir tinha ido a Tribuna e falou 
sobre mil e tantos projetos, não sabia quantos requerimentos e quantas 

indicações e se socassem tudo em um pilão não dava uma obra. 
Retornou o vereador LAERTE ANTONIO DA SILVA – Disse que não 
tinha cedido nenhum aparte para a vereadora Mercedes que estava 
reclamando sobre o cronômetro dos minutos que tinha sido zerado. 

Nesse momento o Presidente em exercício vereador Juca Bortolucci 
pergunta o que estava acontecendo e que tinham que por ordem na 
Casa. O vereador Ademir responde como iriam por ordem na Casa se o 
Presidente em exercício tinha zerado o cronômetro e que o Presidente 

era quem tinha que respeitar, pois era ele quem era o Presidente em 
exercício.  O sr. Presidente disse para que não apelassem. O vereador 
Ademir responde que era o Presidente em exercício vereador Juca 

Bortolucci quem tinha que por ordem na Casa porque era ele quem 
tinha zerado o cronômetro e que estava bagunçando o coreto. O sr. 
Presidente em exercício vereador Juca Bortolucci pediu para que o 
vereador Ademir sentasse em seu lugar. O vereador Ademir disse que 

só iria sentar se o Presidente respeitasse os outros e fizesse as coisas 
certas e não iria permitir que usassem a Tribuna porque cada vereador 
tinha dez minutos para falar. O sr. Presidente disse que iriam ser 
respeitados. O vereador Laerte falou para o vereador Ademir que não 

tinha cedido seu tempo para ele falar e que era para ele ter educação e 
se retirar. O vereador Ademir respondeu que não iria se retirar e que o 
vereador Laerte fosse retirá-lo e que pedissem para o Presidente em 
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exercício para que respeitasse a Mesa e fizesse as coisas certas. O sr. 
Presidente em exercício vereador Juca Bortolucci disse que tinha virado 
bagunça e que o vereador Ademir “por favor” fosse para o lugar dele e 
que iria voltar o relógio no local que estava e pediu para que o vereador 

Ademir sentasse em sua cadeira. O vereador Ademir respondeu que só 
iria sentar em sua cadeira se o Presidente em exercício respeitasse o 
Regimento Interno. O vereador Juca Bortolucci declarou que estava 
comandando a reunião como Presidente e tinha sido convidado pelo 

vereador e Presidente Raimundo da Silva Sampaio, e que tinha do lado 
esquerdo a Secretária Mercedes e do lado Direito o Secretário Gilmar e 
que nenhum deles se encontravam na Mesa para fazer o trabalho de 

controlar o horário e quando foi pegar o relógio havia esbarrado e 
mudado o tempo e pediu para que o Secretário vereador Gilmar 
marcasse o tempo do vereador Laerte que era de oito minutos e tinha 
cedido um aparte para o vereador Inácio. Retornou o vereador INÁCIO 

LUIZ SOUTO – Destacou que os pedidos do vereador Ademir não 
davam uma obra feita por ele no bairro Mollon. E que eram obras que 
estavam funcionando dentro do bairro como campo de bocha, campo 

de malha, a base para a policia comunitária e que tinha feito essa 
obras comunitárias junto com todos os comerciantes e tinha como 
provar e que o vereador Ademir sabia dessa obras e que estava falando 
para as pessoas que não sabiam e que muitos projetos que o vereador 

Ademir pediu ele já tinha pedido a muito tempo e que tinha mofado nas 
gavetas, assim como requerimentos, moções de apelo e esse papo de 
fazer cinqüenta requerimentos um de cada rua então tinha mesmo que 
ter mil requerimento. Mencionou que o vereador Ademir era vereador 

de obras prontas e que colocava no quadro da empresa, que tinha feito 
tais coisas e eram coisas que o Prefeito tinha feito e que tinha que 
começar a trabalhar um pouco mais sério e não iriam ser vereadores de 

duas caras que aqui na Câmara tinha uma Cara e lá fora tinham outra 
e não iriam mudar de cor como camaleões de jeito algum que iam ser 
vereadores de postura. Retornou o vereador LAERTE ANTONIO DA 
SILVA – Destacou que esse tumulto era causado pelas pessoas que não 

tinham educação. E que o bairro Mollon se encontrava hoje da maneira 
que estava por que o vereador Inácio era um vereador respeitado. E que 
o Prefeito atendia sim, os pedidos do vereador Inácio, e tem 
conhecimento da postura do vereador Inácio, antes de entrar nessa 

Casa do trabalho sério e que sabia reconhecer o que era trabalhar para 
o povo e não enganar o povo e parabenizou o vereador Inácio.  Relatou 
como não iriam falar bem de uma Administração que faziam obras 
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como as duas empresas que voltaram a recapearem a cidade, o termino 
de toda a iluminação , das contas da CPFL pagas , das obras em 
andamento e que tinha orgulho de um Prefeito que tem trabalhado 
para o bem da cidade e não tem enganado o povo que tem feito de seu 

mandato um mandato de trabalho e que todos sabiam e que 
aplaudiram o senhor Prefeito com uma moção de aplauso apresentada 
pelo vereador e Presidente Raimundo e que vão continuar apoiando e 
lutando porque o Prefeito não era um homem de duas caras. 

Parabenizou o ex-vereador Carlos Fontes que se encontrava no Plenário 
para o qual havia feito uma Moção de Aplauso pelo trabalho sério que 
tem feito no Rádio e que não usava a imprensa com maldade e sim 

para evangelizar e falar do “Amor de Jesus Cristo” e sabe que através 
do trabalho do sr. Carlos Fontes muitas almas tinham sido ganhas 
para o “Reino de Deus” e que também tinha sido um vereador que 
lutou e trabalhou em favor do povo e com certeza ira voltar a essa 

Casa. Aparteou-o o vereador GILMAR VIEIRA DA SILVA -  Disse que 
não era advogado do vereador Ademir, mas que tinham pegado ele para 
o massacre, chamando-o de hipócrita de demagogo. E estavam falando 

em respeito e partiram para cima do vereador com falta de respeito. E 
tinha convicção de que o vereador Ademir era um homem honesto, 
sério, que batalhava pelo povo e que o vereador Inácio não iria 
descordar disso. Relatou que era um engano acreditar que porque o 

vereador era de oposição não deveria ir falar com o Prefeito e levar as 
reivindicações do povo não era ser vereador de duas caras, até porque 
se fossem estudar a origem da palavra vereança que era a palavra que 
deu o nome de vereador saberiam que tinham a obrigação de ir falar 

com o Prefeito. Acrescentou que não ia mais no gabinete do Prefeito, 
porque esteve lá por três vezes e uma delas o vereador e Presidente 
Raimundo estava junto e naquele dia estava com mais paciência. E que 

o desrespeito era completo e o Prefeito tinha falado na cara do 
Presidente Raimundo “Itaberaba”, que se o povo soubesse o caminhão 
de dinheiro que ele mandava para Câmara, como se os membros que 
tinha acabado de assumir a Mesa Diretora fossem um bando de ladrões 

e que não tolera esse tipo de coisa e por esse motivo preferia não ir 
falar com o Prefeito para não ter que sair no tapa com o Prefeito, pois 
não achava  isso correto. E se olhassem para os requerimentos dos 
vereadores de situação que estavam pedindo para matar ratos e que 

tinham indicações e requerimentos de todos aos milhares e dizem que 
a cidade é um paraíso. E que era grave dizer que o vereador da situação 
conquistou, pois existiam orçamentos para o município e se o Prefeito 



 

 
 

 
 
 

Ata da 8ª Reunião Ordinária, de 04 de março de 2008 
 

 
 

 
 

tinha feito clientelismo para atender por que era da base era muito 
grave porque tinham que cumprir com o orçamento. Com a palavra o 
vereador e Presidente RAIMUNDO DA SILVA SAMPAIO - Saudou a 
todos os presentes. Agradeceu aos servidores da Câmara Municipal 

pelo empenho e que estavam trabalhando desde as sete ou oito horas 
da manhã e que alguns tinham corrido até sua casa para fazer um 
lanche e outros que nem mesmo isso tinham feito e que não poderia 
deixar de registrar. Em suas palavras disse: “Eu não quero entrar no 

campo do debate, porque eu busquei o entendimento de algumas ações 
e algumas perseguições que sofri. E eu não posso deixar de registrar e 
é notório por parte da imprensa que sofri uma denuncia por parte do 

bloco de oposição e amanhã estarei protocolando uma interpelação na 
justiça, contra o bloco para que provem a denuncia que foi proferida a 
minha pessoa. E eu quero dizer que admito que criticas políticas e 
criticas ideológicas sejam feitas, mas eu não admito  que me coloquem 

em situação de desonestidade por falta de respeito com a minha pessoa 
e jamais vou admitir isso. Quero dizer que acusações que no meu  
entendimento são desastrosas equivocadas desequilibradas que surgiu 

por parte do bloco de oposição aqui na Casa e que estava falando isso 
em matéria de imprensa. Vamos buscar o entendimento de consenso 
vamos, mas  não vem com demagogias, conversam uma coisa na 
reunião e no dia seguinte sai com outra, eu não faço isso, jamais 

nunca fiz isso, sofri muito aqui com ações, chegamos em reunião da 
Mesa Diretora a definir que as semanas  de comemoração que foram 
aprovadas através de decretos legislativo chegamos a um entendimento 
de consenso  e no outro dia vi na imprensa que era retaliação e fico 

triste. Quando em uma reunião doze vereadores e eu me colocamos 
junto chega em um entendimento de comprar maquina fotográfica para 
os gabinetes e depois recua e eu não posso concordar eu nunca vi 

tanta barbaridade, tanta difamação de membros da Casa em especial 
do bloco de oposição. Eu quero dizer de coração não estou aqui para 
difamar ou para desarticular o bloco, eu estou com a maleta cheia 
carregadinha de munição e acho que se tem que abrir o debate vamos 

abrir o debate e vereadores que vem dar tapinhas na minha costa e 
depois me aparecem com requerimentos maldosos querendo saber 
quem fez curso administrativo da Câmara, é só politicagem um monte 
de covardes, e sabe o que é covardia eu não tenho isso, meu pai não 

me ensinou a ser covarde, eu assumo meus erros, assumo se for o caso 
a minha ignorância, mas covarde eu não sou. Quero dizer que tem um 
coordenador de gabinete de um dos vereadores do bloco,  
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que vai nos setores da Câmara procurar pelos funcionários, saber o 
que estão fazendo, quem que indicou você aqui, vai na recepção do 
Presidente procurar a menina que esta trabalhando lá e recebe os 
processos de pagamentos de despesas, porque o Presidente não é 

simplesmente um agente político e hoje eu trabalho muito mais na 
questão administrativa do que na política. Está casa estava uma 
verdadeira bagunça, bagunça é pouco perto do que estava, agora 
demagogia? Colocar coordenador de gabinete para ir nos setores, vou 

interpelar junto na justiça e acho que é isso, querem ir para a justiça, 
mas eu não vou admitir palhaçada comigo com o meu nome, ficarem 
no corredor com “futrica” articulando, vai direto, vai ver a despesa que 

o Presidente está administrando, vai lá ver, o que vocês quiserem ver, 
estou muito tranqüilo para o debate, não tenho rabo preso com 
ninguém, não faço troca de favores, “mercendagenzinha” com ninguém, 
eu quero admitir que de fato as vezes erro por inexperiências, por 

emoção e até mesmo por nervosismo. Mas não vem com demagogia 
com esse Presidente, porque eu acho uma berração da natureza, nós 
discutimos varias ações entre os vereadores, mas é o fim do mundo, 

como falou o vereador Laerte até mesmo no seu posicionamento tem 
vereador aqui que é como “camaleão” mesmo e não é da noite para o 
dia, é em questão de segundos muda de posionamento e vai à imprensa 
querer se exibir querer ser o tal, o conhecedor da verdade, para com 

isso, busquei vários entendimentos, sempre estive a disposição, 
quando agente pede uma medida fala que a casa virou bagunça, 
quando tomo uma medida mais precisa falam que é radicalismo. Eu 
quero dizer que nós só temos unanimidade nas sessões ordinárias 

dessa Casa por parte dos doze vereadores, porque se não vir e não 
justificar perde o salário, se não, não teria nem isso, e quer ter razão, 
vereadores omissos, covardes que não vem na Tribuna e é para isso 

que nós temos sessão e para nos divergirmos e não podem ser covardes 
ao ponto de querer ir para a Rádio e difamar as pessoas. Eu não 
poderia deixar de falar isso porque eu não estou aqui querendo fazer 
política para quem está ouvindo, mas o objetivo de falar e para os 

senhores e senhora vereadora “para” e para com essa demagogia por 
favor”. Nesse momento o sr. Presidente disse que gostaria de registrar 
dois momentos vividos por essa Casa que aprovou um projeto que 
concedia titulo de cidadão barbarense a um cidadão que se quer tinha 

pisado em Santa Bárbara d‟Oeste, e que era seu amigo, uma pessoa a 
quem admirava e que era fã que é o  Cantor Gilberto Gil. Disse que 
estava apresentando, pois com certeza os vereadores já puderam ver as 
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matérias nos jornais e esteve junto com o Oswaldo Bachin  em um 
show no “Sesc” em Piracicaba, onde ficaram aproximadamente três 
horas  no banco a espera para que o Show acabasse, para concederem 
o titulo de Cidadão Barbarense e para que a Câmara Municipal não 

seja mais motivo de criticas, de micos em jornais e rádio, pois há cinco 
anos aprovou um projeto concedendo um Titulo de Cidadão Barbarense 
ao Ministro da Cultura Gilberto Gil e, portanto a Câmara Municipal 
tinha quebrado mais um tabu e até isso a Câmara Municipal tinha que 

fazer, corrigir os erros dos incompetentes do passado e que já tinha 
sido entregue a honraria. Agradeceu ao Oswaldo Bachim pela boa 
vontade, decisão e pela determinação, pois se não fosse a boa vontade 

do Oswaldo Bachim com relação a essa ação, jamais teriam finalizado 
essa polêmica que havia se criado através do titulo de cidadão 
barbarense oferecido ao Gilberto Gil.  Solicitou ao Oswaldo Bachim que 
usasse a palavra para discorrer sobre o dia quatro de março que era 

uma data importante finalizando assim a sessão.  Com a palavra 
Oswaldo Bachim. Cumprimentou a todos. O Dia quatro de março 
marca o dia do nascimento de Tancredo de Almeida Neves ou 

simplesmente “Tancredo Neves” que dá nome ao nosso Plenário. Se vivo 
estivesse completaria nesta terça-feira noventa e oito anos, nasceu em 
São João Del Rei - Minas, mas foi em Belo Horizonte que deu início a 
sua atividade política. Em 1932 formou-se advogado e teve rápida 

passagem como promotor em sua cidade natal. Em 1935 foi eleito 
vereador em São João Del Rei chegando a Presidência da Câmara, foi 
também empresário do Setor Têxtil. Em 1947 elegeu-se Deputado 
Estadual e em 1950 Deputado Federal nesse período licenciou-se do 

cargo para ser Ministro da Justiça no Governo de Getulio Vargas. Entre 
1961 e 1962 foi Ministro até ser eleito Deputado Federal fato que 
ocorreu repetidas vezes em 1982 foi eleito Governador de Minas e 

renunciou ao Governo em 1984 para concorrer a Presidente da 
Republica, foi eleito pelo colégio eleitoral em quinze de janeiro de 1985 
e não assumiu o cargo. Em vinte e um de abril, na mesma data e hora 
da morte do mártir nacional Tiradentes, faleceu aos setenta e cinco 

anos, foi um dos grandes momentos já vistos de comoção nacional o 
falecimento de Tancredo Neves que da nome a esse Plenário. Nesse 
momento o vice-presidente vereador Juca Bortolucci disse que tinha 
acontecido um erro no final da sessão devido a falta dos Secretários e 

que nunca quando estive comandando os trabalhos tomou nenhuma 
atitude para prejudicar os vereadores e que o vereador Ademir não 
precisava ter se exaltado, porque o tempo iria ser corrigido. O Senhor 



 

 
 

 
 
 

Ata da 8ª Reunião Ordinária, de 04 de março de 2008 
 

 
 

 
 

Presidente solicitou ao 1º secretário, para que procedesse à chamada 
dos vereadores presentes, os quais eram: Ademir José da Silva, 
Benedito Aparecido Ferreira, Edison Carlos Bortolucci Júnior, Enoc 
Martins Coutinho, Inácio Luiz Souto, Laerte Antonio da Silva, Nivaldo 

Antonio Ciufri e Octávio Rocha. Encerrando, proclamou: “Nada mais 
havendo a tratar, declaro encerrada a presente Reunião, agradecendo a 
proteção de Deus e convidando a todos a uma saudação ao Pavilhão 
Nacional”. E ainda acrescentou: “Deus é Pai e Juíz de tudo”. Eu 

_____________________________________ (Ângela Maria Rocha de Morais 
Cruz), Assessora Administrativa I, redigi esta Ata para os devidos fins 
de registro; Eu, ______________________________ (José Roberto de Paula), 

Diretor Geral (interino), a subscrevo. Após lida, será assinada pela 
Edilidade. Santa Bárbara d‟Oeste, Estado de São Paulo, em quatro de 
março de dois mil e oito. 
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